
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

К РАСН О Е
ЗНАМЯ

О Р Г А Н  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С  И  О Б Л А С Т Н О Г О  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

№ 147 (12342) Среда, 24 июня 1964 года. Цена 2 нал.

Бой за корма начался!
Г — ™ ™ # Щ------- ----------- j

Быстрее 
косить травы,; 

больше 
заготовить |

сена и силоса!
:— — — *  * -  —

☆  ☆  *

СНОШЕНЫ ПЕРВЫЕ СОТНИ ГЕНТАРОВ
ШЕГАРКА. (По телефону). 22 

июня приступили к  заготовке 
кормов все бригады колхоза име
ни XXI съезда КПСС.

Нынче на сеноуборке будут 
впервые применяться стогообразо- 
ватели, смонтированные на шас
си списанных комбайнов С-4. 
Стогообразователи значитель
но экономичнее и производи
тельнее стогометателей. Если 
стоимость центнера сена, за

скирдованного посредством стого
метателей, 43 копейки, то при 
применении стогообразователей 
оно обойдется лишь в 31 копейку.

Новая техника будет приме
няться в вороновской, краснояр
ской и еловской бригадах.

V
Четвертый день ведут косьбу 

трав колхозники первой бригады 
колхоза имени XXII съезда КПСС 
Шегарского управления.

Н. С . Хрущев в Швеции
СТОКГОЛЬМ, 22 июня. (ТАСС). 

Вчера председатель шведского оргко
митета по проведению визита 
Н. С. Хрущева в Ш вецию министр 
юстиции X. Клинг устроил в поме
щении парламента, где размещается 
пресс-центр, большой прием для 
представителей прессы по случаю 
начинающегося сегодня визита Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Швецию.

На приеме присутствовали пре
мьер-министр Ш веции Т. Эрландер, 
министр иностранных дел Т. Нильс
сон, генеральный секретарь МИД 
Ш веции Л. Бельфраге, посол Ш ве
ции в СССР Г. Ярринг и другие 
шведские официальные лица, много
численные представители шведской 
и  иностранной печати, в том числе 
группа советских журналистов, при
бывших в Стокгольм в связи с визи
том Н. С. Хрущева.

V
СТОКГОЛЬМ, 22  июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Столица Ш веции укра
шена советскими и шведскими госу
дарственными флагами. Сегодня в 
Стокгольм с официальным визитом 
прибыли Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев с супругой 
и сопровождающие его лица: министр 
иностранных дел СССР А. А. Громы
ко, председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
культурным связям с зарубежными 
странами С. К . Романовский, депутат 
Верховного Совета СССР, главный ре
дактор газеты «Правда» П. А. Сатю- 
ков, депутат Верховного Совета СССР, 
главный редактор газеты «Известия» 
А. И. Аджубей, заместитель минист
ра сельского хозяйства СССР Р. Н. 
Оидак, заместитель министра внеш
ней торговли СССР М. Р. Кузьмин.

Теплоход «Башкирия», на борту 
которого прибыли в Стокгольм 
Н. С. Хрущев и сопровождающие его 
лица, сегодня рано утром вошел в 
шведские территориальные воды у 
маяка Алмагрундет. Здесь его встре
тил почетный эскорт в составе двух 
шведских эсминцев. На борт тепло
хода поднялись посол СССР в Шве
ции Н. Д. Белохвостиков и началь
н и к  политического отдела МИД Шве
ции X. Бергстрем.

На стокгольмском рейде к  «Башки
рии» подходят шведские торпедные 
катера, которые принимают на борт 
главу Советского правительства 
сопровождающих его лиц. С острова 
Кастельхольм гремит артиллерий
ский салют наций —  21 залп. В 12 
часов дня по местному времени кате
ра с советскими гостями подходят к  
причалу острова Шепсхольм, где

Ш веция обычно принимает высоких 
гостей.

Для встречи Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева и 
сопровождающих его лиц прибыли 
премьер-министр Ш веции Т. Эрлан
дер с супругой, члены правительст- 

представители городских вла
стей, общественности страны, сотруд
ники советских учреждений в Сток
гольме, корреспонденты шведской и 
иностранной печати. Присутствует 
также дипломатический корпус, 
аккредитованный в Ш веции. Для 
встречи высокого гостя выстроен по
четный караул.

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица сходят на шведский берег. 
Исполняются государственные гимны 
Советского Союза и  Швеции. 
Н. С. Хрущев и Т. Эрландер обходят 
строй почетного караула.

Премьер-министр Т. Эрландер под
ходит к  микрофону и обращается к  
прибывшим с речью.

С ответной речью выступает 
Н. С. Хрущев.

Речи Т. Эрландера и Н. С. Хруще
ва были тепло встречены присутству
ющими.

Н. С. Хрущев, Т. Эр
ландер и лица, сопро
вождающие главу Со
ветского правительства, 
садятся в машины и на
правляются в резиден
цию, отведенную для со
ветских гостей.

По пути  следования в 
замок «Хага», который 
будет резиденцией гла
вы Советского прави
тельства во время его 
пребывания в Швеции,
Н. С. Хрущева тепло 
приветствовали жители 
Стокгольма.

Начался государст
венный визит Председа- 
теля Совета Министров 
СССР в Ш вецию, визит, 
который, ка к  пишет се
годня газета «Ню даг», 
имеет большое значение 
для шведского народа и 
который имеет целью 
еще более улучш ить от
ношения между обеими 
странами и тем самым 
укрепить мир во всем 
мире.

Прибытие Н. С. Хрущева переда
валось по телевизионной системе 
«Евровидение».

Визит Н. С. Хрущева вызвал здесь 
огромный интерес. Его будет осве
щать около 900  шведских и иност
ранных журналистов.

V
СТОКГОЛЬМ, 22 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев нанес 
сегодня визит королю Ш веции Гу
ставу V I Адольфу.

Между королем Густавом V I Адоль
фом и Н. С. Хрущевым состоялась 
дружественная беседа.

В тот же день король Швеции Гу
став V I Адольф дал завтрак в честь 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и Н. П. Хруще
вой.

Во время завтрака король Ш веции 
и Председатель Совета Министров 
СССР обменялись дружественными

СТОКГОЛЬМ, 22 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев нанес сего
дня визит премьер-министру Швеции 
Т. Эрландеру.

Между Н. С. Хрущевым и Т. Эр- 
ландером состоялась дружественная 
беседа по вопросам, представляющим 
взаимный интерес.

С советской стороны на беседе 
присутствовали сопровождающие 

Н. С. Хрущева лица.
Со шведской стороны на беседе 

был министр юстиции X. Клинг.
' V

СТОКГОЛЬМ, 23 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера правительство Швеции 
устроило в помещении министерства 
иностранных дел обед в честь при
бывшего сюда с официальным визи
том Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева.

На обеде присутствовали Н. С. Хру
щев с супругой, а также сопровож
дающие его лица. Со шведской сто
роны на обеде были премьер-министр 
Т. Эрландер с супругой, члены швед
ского правительства, депутаты рикс
дага, представители властей города 
Стокгольма, а также деловых кругов 
и общественности Швеции.

На обеде с речами выступили 
Т. Эрландер и Н. С. Хрущев.

Обед прошел в дружественной об
становке.

Ш В ЕЦ И Я . Стокгольм. Здание риксдага (парламента).
(Фото Прессенс бильд—ТАСС).

Свободу патриотам, 
томящимся 

в застенках ЮАР
МОСКВА, 22 июня;  (ТАСС). 

Советские люди с глубоким воз
мущением протестуют против су
дебной расправы, учиненной в 
Ю жно-Африканской Республике 
над национальными героями, пат
риотами Южной Африки Нельсо
ном Манделой, Уолтером Сисулу 
и их соратниками.

На фабриках и заводах, в 
колхозах и совхозах, в (учебных 
заведениях Советского Союза 
сейчас проходят многолюдные 
митинги в защиту политических 
заключенных и других патриотов 
Ю жной Африки.

В Советский комитет соли
дарности стран Азии и Африки 
со всех концов страны поступа
ют сотни резолюций с требовани
ем немедленно прекратить неза
конную расправу над лучшими 
сынами Ю жной Африки, освобо
дить всех политических заклю
ченных, томящихся в застенках 
ЮАР.

Комитет солидарности по 
просьбе участников митингов на
правил сегодня часть этих резо
люций генеральному секретарю 
ООН У  Тану. Комитет направил 
У  Тану также свое заявление.

Бесчеловечный приговор Нель
сону Манделе и его друзьям был 
вынесен в те дни, говорится в 
заявлении, когда Совет Безопас
ности ООН, выполняя настойчи
вое требование всех людей доб
рой воли, собрался, чтобы при
нять решение о мерах по пресе
чению расизма в ЮАР.

Мы выражаем надежду, что 
Организация Объединенных На
ций приложит все усилия для 
того, чтобы заставить расистское 
правительство Фервурда выпол
нить резолюцию Генеральной Ас
самблеи ООН и освободить пат
риотов Южной Африки, говорит
ся в заявлении.

Прием президентом Сукарно 
делегации Верховного Совета СССР

ДЖАКАРТА, 22 июня. (ТАСС). 
Президент Индонезии Сукарно при
нял сегодня в полдень во дворце 
Мердека депутата Совета Националь
ностей первого заместителя Предсе
дателя Совета Министров СССР А. И. 
Микояна и членов возглавляемой им 
делегации Верховного Совета СССР.

Для встречи советских парламен

тариев перед дворцом был выстроен 

почетный караул дворцовой гвар

дии. Президент Сукарно радушно 

встретил высоких советских гостей

на террасе и пригласил их во дворец. 
А. И. Микоян представил президенту 
членов делегаций и передал ему при
вет от Н. С. Хрущева и Л. И. Бреж
нева. Президент Сукарно, справив
шись о здоровье советских руково
дителей, выразил пожелание успеха 
Н. С. Хрущеву в его поездке по скан

динавским странам.

Президент Сукарно устроил сего

дня завтрак в честь А. И. Микояна и 

возглавляемой им делегации Верхов

ного Совета СССР.

С Е М И Л Е Т К У  
- З А  6 Л Е Т
Рыбаки и рыбачки рыбоартели 

«Советский Север» первыми в 
Александровском промышленном 
районе уже в этом году выпол
нят семилетний план рыбодобы
чи. За семилетие артель должна 
выловить 20.900 центнеров ры
бы. За 5 прошедших лет и 5 ме
сяцев 1964 года рыбаки уже вы
ловили 19.113 центнеров рыбы.

Рыбоартель «40 лет Октября» 
с начала семилетки добыла 7.083 
центнера рыбы. Чтобы еыполнитъ 
план 6-ти лет, ей осталось выло
вить 66 центнеров рыбы.

Ф. ОАМСОНОВ.

З а з в е н е л и  к о с ы
Людно стало на лугах совхоза 

«Тунгусовсний». В понедельник 
к косьбе трав приступили сразу 
на четырех фермах — Тювинской* 
Федоровской, Колбинской и Тун- 
гусовской. На луга вышло более 
восьмидесяти человек.

Косить начали в логах и низи
нах, где травостой наиболее силь
ный. Поскольку технику там ис
пользовать нельзя, носовица идет 
вручную. Уже заложены первые 
тонны силоса.

В ближайшее время в бой за 
корма совхоз введет технику. На 
лугах будет трудиться 4 механи
зированных и 6 частично меха
низированных звеньев. Разработа
ны условия соревнования рабочих 
и звеньев, приняты обязательст
ва.

Всего нашему хозяйству пред
стоит заготовить 16.000 тоцн си
лоса и 4.200 тонн сена.

И. ДРАНИЦА, 
секретарь парткома совхоза 
«Тунгусовсний».

На лугах семь тракторов с на
весными косилками. Скошены 
первые сотни гектаров трав. 
Бригаду возглавляет бригадир 
П. Е. Орлов. Травостой на лугах 
отличный.

Л. КОТЕЛЕВСКИЙ.

Заготавливают 
веточный корм

Рабочие Моховской фермы сов
хоза «Колпашевский» и колхоз
ники сельхозартели имени Хруще
ва Чаинского управления ведут 
заготовку веточного корма для 
овец и птиц. Этими хозяйствами 
заготовлено около 20 центнеров 
веточного корма.

Г. АЛЕШИН.
**

В Асиновском управлении пер
вые десятки центнеров веточного 
корма заготовлены в колхозах 
«Комсомолец» и «Рассвет». В 
«Рассвете» создано для этого спе
циальное звено.

К. ИЛЮШИН.

П О М Е Х И  С ПЕРВЫХ ДНЕЙ
Во всех четырех бригадах кол

хоза имени Ленина Чаинского 
управления созданы механизиро
ванные звенья по заготовке кор
мов. Это хозяйство первым в уп
равлении начало закладку сило
са в бурты на ржаных полях. 
Рожь силосуют только в смеси с 
измельченной прошлогодней со
ломой. Это позволит лучше сохра
нить питательные качества сило
са. Заготовлены первые 200  тонн 
силоса. На освободившихся полях 
колхозники намерены посеять 
турнепс. Таким образом, с одного 
поля колхозники дважды за год 
соберут урожай. Готовы к выходу 
на поля механизаторы колхоза 
«Россия», совхозов «Коломин- 
ский» и «Колпашевский». Но в 
управлении есть . еще хозяйства,

в которых создается угроза срыва 
этой важнейшей кампании.

В совхозах «Чаинский», «Ча- 
жемтовский» и в колхозе имени 
Тельмана не подготовлена к  рабо
те половина имеющегося инвента
ря для заготовки кормов.

Помехи начались с первых 
же дней.

Нынче в хозяйствах управле
ния будут работать 22 пресс-под
борщика. Это хорошие машины, в 
выгодности которых чаинцы убе
дились в прошлом году.

Благодаря этим подборщикам 
можно будет сено прессовать в 
тю ки. Но уже сейчас есть сомне
ние —  будут ли эти машины ис
пользованы на полную мощность? 
Дело вот в чем. Чтобы дать этим

машинам полную нагрузку, не
обходимо иметь 120 тонн прово
локи для связывания тюков. А в 
Чаинском объединении «Сельхоз
техника» пока имеется лишь 10 
тонн. Когда же будет остальное 
количество проволоки, пока неиз
вестно.

Решено, что во всех хозяйст
вах будет применена аккордно
премиальная оплата для людей, 
занятых на заготовке кормов. Ре
шение хорошее. Но счетные работ
ники  бригад, ферм пока имеют 
смутное представление об этой 
оплате, инструкторского семинара 
с ними не проведено.

А ведь заготовка кормов уже 
началась, и надо начислять опла
ту.

А. ДМИТРИЕВ.

Давайте будем союзниками
О т кры т ое письм о у с т ь -ч у л ы м с к и х  сп ла вщ и ко в  к о л л е к т и в у  Т ом ского  
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семилетки. Для нас. крановщиков и рабочих погрузоч
ных бригад, он не был' удачным. Мы не выполнили 
плана отгрузки леса. Задолженность стране составила 
уже около 100 тысяч кубометров древесины. Мы не 
выполняем установленных заданий и, тем более, при
нятых обязательств по повышению производительно
сти труда. Повторяется печальная картина навигации 
прошлого года, когда в среднем за период сплава нормы 
выработки на погрузке леса краном П К-10  по Усть-Чу- 
лымской сплавной конторе были выполнены лишь на 
70  процентов.

И сейчас, когда поздняя весна сократила и без того 
сжатые сроки навигации, мы напрасно теряем дорогое 
время. На 15 июня простои кранов составили 1 097 ча
сов. За это время можно было отгрузить около ста ты 
сяч кубометров древесины. Те сто тысяч, которые мы 
задолжали.

Особенно неприятно писать об этом потому, что по 
призыву нарымских сплавщиков экипажи наших кра
нов приняли повышенные социалистические обязатель
ства —  отгрузить за навигацию по 3 0 0 — 335 тысяч 
кубометров древесины. Чтобы выполнить такие высо
кие обязательства, нужно бороться за производительное 
использование каждой рабочей минуты. Сказать, что мы 
уже добились этого, что в нашей работе нет никаких 
недостатков, было бы неверно. Конечно, они есть. Но, 
главное, мы не собираемся мириться с ними. За месяц 
на наши погрузочные рейды поступило 125 барж, 105 
из них отгружено досрочно, 12— в срок и лишь 8 — с от
ставанием от графика. В целом сэкономлено 728 часов.

Мы приводим эти цифры не для того, чтобы похва
литься. Нет. Они говорят о том, что мы действительно 
стремимся экономить рабочее время и каждую баржу 
обрабатывать быстрее графика. Сбереженные часы пре
вратятся в десятки тысяч кубометров древесины, до
срочно полученной новостройками и заводами страны- 
Мы знаем, от того, ка к  мы будем грузить баржи, зави

сит работа н р е ч н и ку  и наша работа, б консчнп^ , ^  
ге. Так же, как и от вас, зависит наша работаг йш олне- 
ние принятых нами обязательств. Ведь мы союзники 
в одном общем деле и в равной степени отвечаем за 
судьбу заготовленной древесины.

Союзники должны помогать друг другу. Пока, к  со
жалению, мы вынуждены отметить, что между нами и 
вами нет четкого взаимодействия.

Каждую отгруженную баржу мы провожаем с радо
стью и с тревогой. Радостно, что отгружено еще 2 ты 
сячи кубометров. Тревожно: неизвестно, когда придет 
баржа, сколько придется ожидать, пока вы ее разгру
зите.

Кое-кому из нас приходилось бывать в Томске, и мы 
видели длинные очереди барж у  разгрузочных рейдов. 
Иногда они ждут сутками. Так было в прошлом году. 
Так продолжается и в нынешнем, хотя коллектив ком
бината брал обязательства вовремя разгрузить каждую 
баржу, не допускать их простоев. Как  же вы держите 
свое слово?

Речники называют цифру 3 .000  часов. 3 .000  часов 
в ожидании разгрузки простояли баржи на комбинате. 
Значит, 3 .000  часов бездействовали погрузочные кра
ны области в ожидании этих барж.

Мы должны отгрузить в этом году 1 .290  тысяч кубо
метров древесины. Если мы не сделаем этого, то лес 
останется зимовать на рейдах вместо того, чтобы посту
пить на заводы. Вы недополучите нужного количества 
древесины для своих цехов. Давайте не допустим сов
местными усилиями такого неприятного положения. 
Пусть нашим общим девизом будет: «Каждая баржа—  
досрочно. Ни часа простоев».

По поручению рабочих погрузочных рейдов:
Ф. БОЛОЗЕВ. старший крановщик крана №  23.
А. ВЛАСОВ, старший крановщик крана № 9.
Р. М АСЛЯКОВ, старший крановщик крана №  6.
А . АРТАМ ОНОВ, старший крановщик крана
№ 7 .
Г. Щ Е Р Б А КО В , В. ВЛАСОВ, бригадиры по
грузочных бригад.

Ударный фронт промышленности
МОСКВА. Большая 

химия и, прежде всего, 
промышленность мине
ральных удобрений на
ходятся в центре вни
мания работников со
ветской индустрии. В 
Москве 22  июня от
крылось заседание Со
вета народного хозяй
ства СССР, на котором 
обсуждаются два вопро
са: что еще нуж но сде
лать, чтобы успешно 
выполнить в 1964  —  
1965 годах план произ
водства и поставок 
сельскому хозяйству 
минеральных удобре
ний и • химических 
средств защиты расте

ний ; ка к  лучше обеспе
чить в эти два года 
строящиеся объекты хи
мической, резинотехни
ческой и целлюлозно- 
бумажной промышлен
ности технологическим 
оборудованием.

Открывая заседание, 
заместитель Председа
теля Совета Министров

СССР, председатель 
СНХ СССР В. Э. Дым- 
шиц подчеркнул, что 
предстоит обсудить boj 
просы первостепенной 
важности. Поставка 
удобрений и химических 
средств защиты расте
ний селу идет в соот
ветствие с планом, да
же с некоторым превы
шением его. Но это не 
значит, что дело везде 
обстоит хорошо. Потреб
ность в удобрениях ве
лика, и каждый про
рыв, далее на одном за
воде, наносит ущерб.

С докладом по пер
вому вопросу выступил 
начальник управления 
химической и нефтепе
рерабатывающей про
мышленности СНХ
СССР Н. И. Пеньков. 
Он сказал, что задания 
пяти месяцев не выпол
нили 12 предприятий, 
они недодали народно
му хозяйству более 
двухсот тысяч тонн ми
неральных • удобрений» 
Это относится в первую

очередь к  Воскресен
скому химическому ком
бинату, кингисеппскому 
комбинату «Фосфорит», 
Сумгаитскому суперфос
фатному заводу и Ру- 
ставскому азотно-туко
вому заводу. Неудовлет
ворительно организова-

счеты при выооре тех
нологических схеи и 
аппаратуры, особенно 
для новых производств. 
Так, технологичюкие 
процессы произво;ства 
карбамида на Щасин- 
ском химическом комби
нате и сложных удібре-

В СОВЕТЕ НАРОДНОГО ХО ЗЯЙСТВА СССР

но производство фосфо
ритной муки  на Под
московном горнохими
ческом комбинате, Брян
ском фосфоритном заво
де.

Серьезным недостат
ком является медленное 
освоение проектных 
мощностей вновь вве
денных производств. В 
связи с этим докладчик 
критиковал проектные 
организации Государст
венного комитета хими
ческой промышленности 
при Госплане СССР, ко 
торые допускают иро

ний на Новомоскоаком 
химическом комбшате 
оказались неработашо- 
собными.

Практика сдачи ібъ- 
ектов в эксплуатацію, 
отмечалось на заеда
нии, в ряде случае! не 
обеспечивает быстрого 
освоения вновь ввешн- 
ных мощностей: пршз- 
водства принимаются с 
недоделками, без дата- 
точной проверки пра
вильности технолги- 
ческой схемы и обкггки 
оборудования на сы>ье. 
Отдельные прелприя'ия

и совнархозы не прояв
ляют своевременно за
боту о подготовке ква
лифицированных кад
ров. Все это также от
рицательно сказывается 
на работе новых цехов 
и установок.

Выступающие на за
седании отметили: в
1965  году вы пуск ми
неральных удобрений 
будет увеличиваться в 
среднем почти на мил
лион тонн в месяц. О 
бурном развитии этой 
отрасли Большой химии 
говорили председатели 
советов народного хо
зяйства РСФСР —  

С. А. Афанасьев, У к 
раины —  П. А. Розен- 
ко, Казахстана —  Ю. П. 
Вороненков, Белоруссии 
—  С. М. Кипгкин.

Вместе с тем высту
пающие указали на 
серьезные недостатки, 
которые тормозят рабо
ту  предприятий. Тов. 
Афанасьев, в частности, 
сообщил, что на Вос
кресенском химическом

комбинате при создании 
цеха двойного суперфос
фата была принята тех
нологическая схема, о 
несовершенстве кото
рой сигнализировала 
заводская лаборатория. 
Но мнение специали- 
стов-практиков не было 
учтено. Строительство 
цеха закончилось' в 
конце минувшего года. 
Однако он до сих пор не 
дает продукции. По та
кому же несовершенно
му проекту, рекомендо
ванному Госхимкоми- 
тетом, сейчас строятся 
еще два крупных цеха 
двойного суперфосфата 
на других заводах.

Более 25  миллионов 
тонн минеральных удо
брений должно быть из
готовлено в текущем 
году, а план 1965 года 
—  35 миллионов тонн. 
Участники заседания 
вносят предложения, 
осуществление кото
рых поможет успешнее 
реализовать грандиоз
ную программу и эф

фективно использовать 
мощности химических 
заводов.

На вечернем заседа
нии с докладом по вто
рому вопросу выступил 
заместитель председа
теля СНХ СССР ми
нистр СССР В. Д. Ле
бедев. В нынешнем го
ду, отметил он, улуч
шилось обеспечение 
технологическим обору
дованием, приборами и 
другими изделиями 
строящихся и рекон
струируемых объектов 
химической, резинотех
нической и целлюлозно- 
бумажной промышлен
ности. Докладчик оха
рактеризовал затем со
стояние дел с поставкой 
машин и аппаратов но
востройкам. Он говорил 
о задачах машинострои
телей, изготовляющих 
оборудование для Боль
шой химии.

23 июня СНХ СССР 
продолжал свою рабо
ту.

(ТАСС).

В президиуме ВЦСПС

Трудовую книж ку—каждому 
работнику совхоза

Президиум ВЦСПС рассмотрел воп
рос «О наруш ении  правил ведения 
трудовы х к н и ж е к  в совхозах». К а к 
показала проверка , и х  не имеют 
около четверти всех рабочих и слу
ж а щ и х  хозяйств. На заседании отме
чалось та кж е , что нередки случаи 
наруш ения записей в эти х  до кум ен 
тах, порядка  и х  выдачи и хранени я . 
А это  приводит к  том у, что значи
тельное число лиц, работавш их в 
совхозах, при обращ ении в органы  
социального обеспечения за назна
чением пенсии оказы ваю тся  в за
труднительном  полож ении .

Р еспубл ика нские  м инистерства, 
краевы е и областные управления 
производства и за готовок сельскохо
зяйственны х п р одуктов , а та к ж е  про
изводственны е совхозно -кол хозны е  
(колхозно-совхозны е) управления не 
уделяю т необходимого внимания то
му, ка н  в хозяйствах ведутся трудо
вые кн и ж к и . А  сельские краевы е и 
областные советы проф сою зов не 
следят за правильны м  заполнением 
этих  документов.

П резидиум ВЦСПС обязал респуб
л и ка н ски е , сельские краевы е и обла
стны е советы  проф сою зов, централь
ны й , краевы е и областные ком итеты  
проф союза рабочих и сл уж а щ и х 
сельского  хозяйства  и за готовок ор
ганизовать  до октября  1964 года про
верку  ведения трудовы х к н и ж е к  во 
всех совхозах.

(ТАСС).
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ВАС Ж Д У Т  НА СЕЛЕ, СТРОИТЕЛИ! \
__  ^

В 1964 году вы д о л жн ы п о с т р о и т ь  в к о л х о з а х  и с о в х о з а х  области:
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Растут и хорошеют наши села. 
Строительные леса —  привычная 
деталь сельского пейзажа. На глазах 
поднимаются жилые дома, школы, 

. детские сады, животноводческие и 
производственные помещения. Госу
дарством на это отпускаются огром
ные средства. Только в прошлом го
ду было выделено 4 .825  тысяч руб
лей, в полтора раза больше, чем в 
1962  году.

За прошлый год построено коров
ников на 11 .040 , свинарников на 
10 .830 , птичников на 105 ,5  тысячи 
голов; зернохранилищ на 12.815 
тонн.

Только в совхозах общественный 
жилой фонд увеличился на 8 .819  
квадратных метров.

Капитальное строительство в ос
новном велось трестом «Томск- 

сельстрой» и межколхозными 
строительными организациями. В 
их работе еще много недостатков, 
еще не на полную мерку использу
ются имеющиеся возможности. Толь
ко поэтому план строительно-мон
тажных работ в 1963 году трестом 
«Томсксельстрой» выполнен лишь

на 80,7  процента, а областным 
объединением «Межколхозстрой» —  
на 75,4  процента.

Справедливо возмущаются труже
ники села плохим качеством строи
тельно-монтажных работ. Так, при 
монтаже сборных железобетонных 
конструкций на коровнике совхоза 
«Победа» Томского производствен
ного (управления субподрядной 
строительной организацией «Сиб- 
стальконструкция» были нарушены 
технические нормы.

Низкое качество работ и на объек
тах, воздвигаемых на селе хозяйст
венным способом. При строитель
стве бани в совхозе «Тахтамышев- 
ский» забыли о такой «мелочи», 
как  устройство прижимной гидро
изоляции, а на перекрытии уложи
ли железобетонные многопустотные 
плиты. Эти отступления от проекта 
потребуют дополнительных затрат.

В 1964  году для строительства в 
совхозах и колхозах области отпу
щено 5,4  миллиона рублей. Этим в 
основном, ка к  и  в прошлом году, 
будут заниматься трест «Томсксель
строй» и строительные организации 
областного объединения «Межкол- 
хозстроя». За год они должны по
строить 148 объектов.

Сельская электросеть увеличится 
на 950  километров. Одна из основ
ных задач электрификации сельско
го хозяйства —  строительство ли
нии электропередачи через Обь. С 
вводом ее колхозы и совхозы Ше- 
гарского производственного управле
ния получат дешевую электроэнер
гию.

Планы большие. Чтобы выпол
нить их, нужно сосредоточить мате
риально-технические ресурсы и ра
бочую ..силу „ца  т пусковых., coJftwy&?> 
а партийные комитеты производст
венных ‘зон йоляЦЙЬ' іюЬто’яннЬ кон
тролировать строительство на селе. 
На деле же все обстоит иначе. Ито
ги  работы подрядных организаций

за первые месяцы 1964 года гово
рят о том, что это важное дело пу 
щено на самотек. Бот почеміу план 
пяти месяцев трестом «Томсксель- 
строй» выполнен на 82 ,5  процента, 
а областным объединением «Меж- 
колхозстроя» —  на 83 процента. 
Введено в эксплуатацию всего 20 
объектов.

Строительство на селе выпало из 
поля зрения руководителей этих ор
ганизаций. Неудивительно, что ор
ганизация труда на строительных 
площадках очень плохая, объекты 
не снабжаются материалами и же
лезобетонными изделиями. Часты 
случаи простоя рабочих из-за от
сутствия электроэнергии, воды. В 
этом повинны руководители совхо
зов и  колхозов, в которых ведется 
подрядное строительство.

Так, в совхозе «Томский» строят
ся два 8-квартирных дома, ко
робки которых уже выложены, а 
электроэнергия на площадку до сих 
пор не подведена. Строители не мо
гу т  использовать башенный кран. 
Из-за отсутствия электроэнергии ча
сты простои и на строительстве ж и 
лых домов в Поросинском откорм- 
совхозе.

Особенности сельского строитель
ства: небольшие объемы работ на 
одной площадке, рассредоточенность 
объектов, недостаточная техническая 
оснащенность. Это, конечно, не мо
жет не сказаться на темпах работ, 
и это же заставляет задуматься о 
переходе на новые формы и методы 
организации сельского строитель

ства.

Основное в повышении качества 
и темпов строительства —  исполь
зование деталей и узлов заводского 
изготовления. В этом году в сель
ском строительстве^ областа ' предус
мотрено приМе'нЙТЬ ’ о к ш Г у  тысяч 
кубометров спорного железобетона.

Ш ирится ^крупноблочное а  круп 
нопанельное строительство. Так, 
стройуправлением N» 1 треста

«Томсксельстрой» воздвигаются 7 
домов из крупны х блоков.

В колхозе имени Кирова Асинов- 
ского производственного управления 
будет построен и  введен в эксплуа
тацию коровник из сборных железо
бетонных конструкций. Применение 
сборных основных панелей при со
оружении этого коровника явится 
первой ласточкой крупнопанельного 
строительства на селе в нашей об
ласти. Сооружать этот объект пору
чень коллективу Асиновского строи
тельного прорабского участка. Вско
ре будут получены проекты крупно
панельных домов для села.

Переход на крупноблочное и 
крупнопанельное строительство по
требует создания высококвалифици
рованных передвижных бригад и 
механизированных колонн. В СУ-1 
треста «Томсксельстрой» уже соз
даны первые три бригады по монта
ж у  домов из крупных блоков. Но 
это только начало.

Руководителям строительных ор
ганизаций следует изучить особен
ности крупнопанельного и крупно
блочного строительства на селе, созт 
дать бригады монтажников, обеспе
чить их необходимым инструмен
том, разработать четкую транспортт 
ную схему завоза конструкций и 
материалов. Особое внимание нужно 
уделить быту рабочих, занятых на 
строительстве.

Лишь потому, что отсутствовала 
откорректированная проектно-смет
ная документация до 5 мая на 30 
процентах объектов, которые строит 
в этом году трест «Томсксельстрой», 
не было открыто финансирование.

До сего времени отдел капиталь
ного строительства областного (уп
равления производства и заготовок 
сельхозпродуктов тянет с финанси
рованием совхоза .«Томский». Нет 
полностью ' ттр по кино.- сМ ет н о й - 
ментации нА коровник 
«Корниловский».

Управление «Томскэнерго:

живает строительство ряда важней
ших производственных объектов: 
нет чертежей и сметной документа
ции на районную подстанцию в Мель
никове.

Низкое качество документации, 
несвоевременное финансирование 
строительства ряда объектов —  все 
это послужило причиной того, что в 
тресте «Томсксельстрой» и в колон
не iNI 44 «Главэлектросетьстрой» 
образювалась большая задолжен

ность. Это тоже сдерживает строи
тельство.

Проектирование для совхозов, 
колхозов ведется в основном Том
ской экспедицией «Сибгипросель- 

хозстрой» и конторой «Межколхоз- 
проект». Их проекты часто не от

вечают времени. Коллективам этих 
организаций следует работать с уче
том применения на селе новых 
строительных материалов и полно
сборного строительства из унифици
рованных деталей и узлов заводско
го изготовления. Своевременное ис
полнение проектно-сметной доку
ментации во многом способствует 
(успеху строительства.

План по сельскому строительству 
в 1964  году выполнить есть все 
возможности. Доказательство этому 
—  опыт передовых рабочих и инже
нерно-технических работников 
строительных организаций. На селе 
есть свои строители-маяки. Это ком
плексная бригада т. Беленкова из 
Зырянской межколхозной строитель-й х
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ной организации, бригады монтаж
ников тт. Белька и Хакимова, ком
плексная бригада т. Рыхля из СУ-1 
треста «Томсксельстрой», прораб 
Асиновского прорабского участка 
этого же треста т. Завьялов * и мно
гие другие.

Рядом с рабочими-строителями 
трудятся 3 — 4 месяца, в год ком
сомольцы вузов. Только в период 
зимних каникул  их руками выпол
нен значительный объем строитель
но-монтажных работ. Например, 
сдан коровник в селе Тека ІІІегар- 
ского района. Большую помощь ока
жет сельским строителям 2-тысяч
ный отряд студентов в период лет
них каникул.

Не останутся в стороне и шефст
вующие организации города. Они 
построят и введут в эксплуатацию 
коровников на 1 .2 4 0  голов, телят
ников —  на 320  голов, свинарни
ков —  на 8 00  голов, птичников —  
на 3 3 .0 00  голов, проложат свыше 
двух километров наружнаго водо

провода.

Сельские строители, студенты 
учебных заведений, рабочие шеф
ствующих промышленных пред
приятий Томска, от вас зависит ус
пешное выполнение плана по вводу 
производственных, жилы х, культур 
но-бытовых объектов для тружени
ков сельскохозяйственного произ
водства.

Строители, вас ждут на селе!

В. СЕРГЕЕВ,
А. ХАРУСЬ.

доку-
совхозе

сдер-

А у нас во дворе. . .

П Р А В  ЛИ ОН?
В редакцию пришло письмо. 

Автор его Римма Ефимова задает 
волнующий ее вопрос: ка к пра
вильно распределить обязанности 
в семье, должен ли муж помогать 
жене в домашней работе? Мы по
просили ответить на этот вопрос 
нашего читателя работника Том
ского электромеханического заво
да А . Шарапова. Публикуем пись
мо Ефимовой и ответ на него.

Прошу Вас напечатать мое 
письмо в газете на обсуждение 
читателей. Мне хочется полу
читъ ответ на вопрос: прав ли
мой муж? Живем мы с Володей 
уже девять лет. У нас двое де
тей — девочка и мальчик, рабо
таю я на заводе. Происходят у 
нас в семье ссоры из-за домаш
них дел. М уж ни в чем не хочет 
мне помочь.

— Домашней работой должна 
заниматься женщина, — говорит 
он, — если я буду заниматься 
этици делами, то превращусь в
бабу.

Над мужчинами, которые по
могают женам в домашних де
лах, он смеется. А мне заявля
ет: «Не справляешься с хозяй
ством, сиди дома и не работай». 
А ведь я по образованию техник. 
Разве государство учило меня 
для того, чтобы я стала только 
домашней хозяйкой. Я тоже хо
чу работать на производстве, 
приносить пользу людям. Хочет
ся знать, как думают об зтом 
другие.

Р. ЕФ ИМ О ВА.
**

Меня попросили, тов. Ефимова, 
ответить на Ваше письмо в редак
цию. Выбор пал на меня, очевидно, 
потому, что нам с женой пришлось 
преодолевать в ж изни трудности, 
долгое время мы одновременно ра
ботали и учились заочно в институ
те. В прошлом году я закончил Том
ский политехнический институт, а 
жена —  финансово-экономический. 
У  нас есть ребенок и, ка к  в ка ж 
дой семье, —  немало бытовых хло
пот и забот. Не стоит, наверное, го
ворить о том, ка к  трудно одновре
менно совмещать работу на заводе 
и занятия в институте. Это делают 
сейчас многие тысячи людей и ус
пешно преодолевают эти трудности. 

Я все шесть лет работал на заво

де в цехе, причем начал, ка к  гово
рят, «с верстака». На работу ухо
дил в семь утра, а с занятий в ин
ституте возвращался в 11 вечера. 
И все же я находил время для вы
полнения обязанностей по дому, 
делал все, чтобы помочь жене, ко
торой приходилось трудно вдвойне, 
—  малышу нашему было в то вре
мя менее года.

Нам помогли преодолеть все 
трудности взаимная забота и под
держка. Мы не делили и не делим 
домашние дела на мои и твои, но 
хорошо знаем, когда что нужно сде
лать, и помогаем друг другу. Ну, ко
нечно, есть такая только «мужская» 
работа, которую трудно выполнять 
женщине, —  это забота о топливе, 
о воде. Принести воду, уголь, на
колоть дрова —  это только моя обя
занность. Но и накормить ребенка, 
уложить его спать, купить продук
ты  к  обеду и сделать любое домаш
нее дело я считаю тоже своей пов
седневной обязанностью.

Неприятно видеть иногда, как  
пришедший с работы мужчина, по
обедав, идет на долгие часы заби
вать с товарищами «козла» или на 
футбол, в то время, ка к  жена вы
полняет десятки домашних дел, одна 
занимается детьми. Нет, обязанно
сти в семье должны быть общими.

Мы не только вместе работаем, 
но и отдыхаем тоже вместе. Ходим 
в вино, театр. Через каждый год мы 
путешествуем по стране. Один от
пуск провели на юге, через год езди
ли по туристским путевкам по пуш 
кинским местам. Ка к обогащает та
кой отдых, какую  он дает хорошую 
зарядку бодрости!

В жене я виж у своего лучшего 
друга, который делит со мной все 
хорошее и все неудачи и трудности. 
Мы всегда интересуемся, ка к  идет 
у  каждого у  нас работа, даем сове
ты, заботимся о здоровье друг дру
га. Поэтому у  нас в семье нет ме
ста для раздоров.

И таких семей, ка к  наша, вокруг 
очень много. На нашем заводе не
мало семейных людей учится, хоро
шо работает и в то же время явля
ется заботливыми, внимательными 
мужьями и отцами.

Упорядочить прием трудящихся
Исполком Ленинского райсо

вета г. Томска установил дни 
приема председателем исполкома 
один раз в неделю, по" понедель
никам. Но иной раз дни приема 
переносятся.

Запись в исполкоме на прием 
производится с 9 часов утра в 
день приема, а прием начинается

с 2 часов дня. При таком распо
рядке трудящиеся вынуждены 
отпрашиваться с работы дважды. 
БыЛо бы лучше, если бы предсе
датель исполкома прием начинал 
позднее, захватывая и нерабочее 
время.

В. БУЛИКОВ.

Ты неправ, Владимир, в своем от
ношении к  жене, к  семье. Нельзя 
думать только о себе, нельзя соз
давать только для себя удобную и 
спокойную жизнь. Нельзя лишать 
близкого тебе человека права на ра
дость общественного труда, требо
вать, чтобы он заботился только о 
тебе, твоих удобствах. Вдумайся в 
свою жизнь, присмотрись внима
тельно к  окружающему, и ты  най
дешь для себя в семье много дел, 
много интересов. И будь уверен —  
это обогатит твою жизнь и ни
сколько не унизит твоего мужского 
достоинства.

А. ШАРАПОВ.

БогагпЬій улов
Недалеко от таежного по

селка Амбары протекает ре
чушка Окуневка. Рыбный про
мысел на ней вели рыбаки ры
боартели «Россия» Яков Гарус 
и Карл Лобне. Удача сопутст
вовала им. На Назинский рыбо- 
пункт рыбаки доставили 137 
центнеров окуня. Лов продол
жался в течение месяца. Два 
рыбака, умело используя ору
дия лова, выловили столько 
рыбы, сколько планируется 

для целого звена на квартал.

А . ПЛЕСЦОВ, 
председатель правления 

рыбэартели «Россия» 
Александровского района.

Когда я прочитала в 
газете «Красное знамя» 
2 июня корреспонденцию 
«У кого лучше?», мне 
захотелось рассказать о 
нашей усадьбе по Киев
ской № 46 в г. Томске, 
о добрых делах ее жиль
цов.

Правда, балконов у 
нас нет, но во дворе 
хорошо. Высоко над ок
нами обоих домов под
няли развесистые ветви 
два больших тополя. 
Ка к  только солнце 
растопило остатки сне
га и подсохла земля, во 
двор вышли стар и 
мал, чтобы старательно 
убрать его к  лету. Пыш
но цвели молодые ра
нетки, белой кипенью 
оделась рябина. Они вы
сажены руками жильцов 
и любовно оберегаются.

У  нас есть и неболь
шая лужайка с густой 
изумрудной травой. Ее, 
ка к  и все другие насаж

дения, жильцы  тщатель
но оберегают. Пройдет 
немного времени, и у 
нас во дворе зацветет 
разноцветье. Цветы —  
гордость и постоянная 
забота жильцов. Их вы
сажено сотни, и редко 
бывает, чтобы засох или 
увял хоть один.

Но главное —  хоро
шие люди на нашей 
усадьбе. Трудно опреде
лить, кто лучше, береж
ливей относится к  «зе
леному другу», больше 
участвует в озеленении. 
У  нас не случается по
ломок деревца, не рвут 
цветов. Много труда и 
заботы отдают уюту во

дворе семьи Макаровых, 
Макеевых и другие 
жильцы.

Но душа и признан
ный руководитель обще
ственных дел на усадь
бе —  Надежда Сергеев
на Черновол, учительни
ца. Она организует ве
сенние посадки цветов, 
подстрижку и подбелку 
кустов и деревьев. На
дежда Сергеевна выса
дила много цветов и 
каждое утро заботливо 
их поливает.

Случились заморозки. 
Надежда Сергеевна ор
ганизовала «спасатель
ную службу» двора.

Жильцы заботливо у к у 
тали ветошью цветы, 
спасли их. Скоро на ра
дость заботливым хозяе
вам распустят они свои 
красные, белые, розо
вые, синие улыбки...

Если свернуть с про
спекта имени Фрунзе на 
улицу Киевскую, и пра
вой стороной ее пройти 
до усадьбы 46, на ее 
аккуратны х воротах
увидите «паспорт сани
тарного благополучия». 
Он —  свидетельство 
трудолюбия наших
жильцов, их большой 
любви к  чистоте и ую 
ту.

К. РАДОШНЕВИЧ.

Руководители Орловского 
сплавучастка все время прово
дят в Ингузетском леспромхо
зе, хотя почти весь лес сосре
доточен на* плотбище Орловка. 
Поэтому должного контроля за 
качеством летней сплотки не 
организовано. Лес в пучках

л и в
плохо выровнен, обвязка сла
бая. В результате многие пуч
ки в плотах разваливаются, 
древесина теряется. Имеются 
здесь дві сплоточных стайка. 
Но лес іе  рассортировывается, 
и поэтолу качество сплотки 
низкое.

В прошлом году Асиновские центральные ремонтно-механиче
ские мастерские и СУ-24 треста «Том.есжелдорстрой» заклю
чили договор на прокладку теплотрассі. Мастерские платят 
деньги, строители ведут работы. Что пмучилось из этого догово
ра, можно узнать из этого снимка. Зиюй механизаторы про
валивались в занесенные снегом транши, весной рвы преврати
лись в непреодолимые водные препятсвия. Наконец, наступило 
лето. И ничего не меняется. Все опять ювторится с начала.

П. ЯЧМ ЕНЕВ.

л е с
В Уткинском леспромхозе качество 

сплотки лучше. Но вся Степановская 
запань забита лесом. И когда выводят 
плот, много древесины уплывает.

Т. С КРИП НИ КО В, 
капитан-наставник Обского реч
ного пароходства.

НАСТОЯЩИЙ ХАРАКТЕР
Поздно ночью я возвращалась домой от больного. Ш ла одна пэ плохо освещен

ной Неточной улице (г. Томск). Навстречу мне попался человек, который сна
чала вступил в разговор, а потом, когда я пошла до сквера, схватил меня за ру
к у  и сорвал золотые часы с браслетом.

Сквер был пустынным. Я закричала, и мой кр и к  услышал мо
лодой паренек, который, на счастье, оказался неподалеку. Он, не 
задумываясь, бросился преследовать хулигана, который пустился 
бежать. Меня поразили выдержка и мужество паренька, догнавше
го преступника и принудившего его вернуть часы. Его не остано
вило то, что грабитель мог быть сильнее его физически, мог быть 
вооруженным.

Долго я  просила паренька назвать свою фамилию.
~  Да к  чему это, —  говорил он, смущаясь от моих благодарно

стей, —  ничего особенного я не сделал.
И все-таки я узнала, что это был восемнадцатилетний электро

монтер из электросетей Иван Парфиненко. Настоящий характер у 
него, советский, не оставит в беде человека, не струсит перед ху 
лиганом.

В. ЛАТЫПОВА, 
врач.

к о с ц ы  К У П Ю Р Ы
Их четырнадцать, представителей 

разбитного племени «диких». Назы
вают их еще хапугами, халтурщи
ками, хапошниками. Все эти три 
понятия можно объединить в одно: 
тунеядцы.

Наши герои пробавляются... тра
вой. Хотя к  категории травоядных 
не относятся.

Бравую когорту косцов возглав
ляет томич Сергей Захарчук. Ш а
башники от 25-летнего до пенсион
ного возраста во время сенокоса 
устраивают «великий покос». В по
те лица набивают карманы. Конеч
но, не сеном.

Вот «выручка» косцов купюры  
за два с половиной месяца прошло
го года. Только по неполным дан
ным, каждый из них получил: в ме
дицинском институте —  110, на 
карандашной фабрике —  227 , в 
горремстройуправлении —  314 , в 
«Главвторсырье» —  347 , в ме
бельном комбинате —  445  рублей. 
Накладно, не правда ли?

Ну, а теперь сама ку х н я  «заго
товок».

Карандашная фабрика заключила 
в прошлом году договор с рыболо
вецкой артелью имени Кутузова о 
предоставлении 200  гектаров сено
косных угодий. С них предусматри
валось заготовить 200  тонн сена. 
Двадцать тонн из этого количества 
полагалось сдать артели. Потом эта 
цифра была исправлена на десять. 
Однако бригада «диких» продала 
различным организациям 240  тонн 
сена. Откуда оно? Объясняется все 
очень просто. Шабашников никто 
не проверял. И никому не известно 
было, с какой площади и сколько 
сена было накошено.

Но зато о косцах валюты была 
проявлена отеческая эабота со сто
роны работников карандашной фаб
рики. К  услугам хапуг были предо
ставлены лошади, сенокосилки, 
грабли, прессовочные машины, пау- 
з о і, шкипер, конюх, повар и... ко
мандировочные расходы.

«Организаторскую» работу прово
дил С. Захарчук. А бригадир кон
ной базы карандашной фабрики

И. Анучин был своего рода полпре
дом отнюдь не общественных инте
ресов косарей. Он с завидной на
стойчивостью и ловкостью обманы
вал главбухов, вышибал для «ре
бят» авансы, расчеты. За такие воя
ж и получал командировочные. За 
две командировки, например, ему 
заплачено более 180 рублей.

Тариф у шабашников предельно 
точен: 120 рублей за тонну сена. 
Такая цифра не смущала проректо
ра мединститута М. Иванова, управ
ляющего томской заготконторой 
«Главвторсырье» Н. Островатикова, 
заместителя директора мебельного 
комбината Г. Некрасова и других. 
Меньше всего их интересовало и 
подлинное лицо заготовителей.

Сенокосный сезон не за горами. 
Об этом хорошо знают «дикие». Они 
готовят свои карманы для обильно
го потока государственных купюр. 
Чтобы отрезать путь этому пото
ку , нужно отрезать и сам путь ха
пуг к  наживе.

В. МОРОЗОВ.
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ВИЗИТ МИРА И ДРУЖБЫ
З а р у б е ж н а я  п е ч а т ь  о п о е з д к е  

Н. С. Х р у щ е в а  в скандинавские страны

В БРАТСКИХ СТРАНАХ
СТОКГОЛЬМ . Пе

чать столицы Швеции 
уделяет большое вни
мание начавшемуся 
визиту Н. С. Хруще
ва. «Стокгольмс-тид- 
нинген» публикует 
текст приветственной 
телеграммы Н. С. Хру
щева читателям газе
ты, отправленной с 
борта теплохода «Баш
кирия». Печатаются 
также фотоснимки, за
печатлевшие моменты 
отъезда Н. С. Хруще
ва из Дании.

Полным ходом идет строительство Северо-Крымского канала, который позволит 
обводнить 165 тысяч гектаров засушливых земель.

Параллельно с сооружением канала строятся и оросительные системы. Уже в 
этом году водами Днепра в Крымской области будет орошено 5 тысяч гектаров 
совхозных земель.

На снимке: готовый участок магистрального канала.
(Фотохроника ТАСС).

Жалобы под сукном
Формализм многолик. Он 

расцветает махровым цветом пре
небрежения к  запросам трудящих
ся, то облачается в шелуху пустой 
отписки или рядится в тогу непри
ступности. Но основа его всегда 
одна и та же — равнодушие к  лю
дям, к  их судьбам.

И особенно нетерпимо, когда 
проявляется формализм в таких 
учреждениях, которые по роду сво
ей деятельности призваны быть 
образцом гуманного, внимательно
го отношения к людям. Речь идет 
об органах здравоохранения.

Мне пришлось проверять, какие 
меры принял областной отдел 
здравоохранения по письму из 
профсоюзных организаций Колпа- 
шевской пристани, линейного уча
стка пароходства и орса. В письме 
шла речь о недостатках в работе 
Колпашевской городской больни
цы. Здесь трудно попасть на прием 
к  врачу, запись производится за 
три дня накануне. Прием заканчи
вается в пять часов, а это очень 
неудобно для посетителей. Прием 
ведут иногда не врачи, а фельдше
ры, которые не всегда могут ока
зать квалифицированную помощь. 
Неудовлетворительно поставлено 
обслуживание на дому. Много не
порядков в выписке больничных 
листов.

В облздравотдел поступило так
же. письмо врача бассейнового ко
митета профсоюза флота тов. Щё- 
>г о л б к о в о й , в котором также ука-

К орот ко
О  Добрым словом помина- 

; ют студентов-политехников 
; 75.3-й группы электромеханиче- 
! ского факультета в детском са- 
! ду №  44 электролампового за- 
I вода. А. Антонюк, Б. Бадонин,
; Д. Шевченко, П. Силюков,
; Н. Оимонюк и другие ребята 
; как-то обратили внимание на то,
I что участок детсада захламлен,
! и малышам негде играть. По 
! собственной инициативе студен- 
I ты помогли работникам детско- 
; го сада благоустроить террито

рию.
©  Тематический вечер «Че

ловек родился» состоялся в се
ле Зырянском. В торжественной 
обстановке родителям десяти 
маленьких граждан, недавно по
явившихся на свет, были вруче
ны свидетельства о рождении.

©  «День продавца» прове
ден недавно в д. Заварзине Том
ского района. Это было своеоб
разное совещание-семинар ра
ботников прилавка рабкоопа 
совхоза «Корниловский». Уча
стники семинара прослушали 
доклады на общеполитические 
и производственные темы, обме
нялись опытом работы.

©  Открылись курсы ру
ководителей круж ков бальных 
и народных танцев при облсов- 
профе.. Ими руководят опытные 
преподаватели. Среди курсан
тов много культработников из 
сел и леспромхозов.

©  Концерт народного хора 
Томского электролампового за
вода дан на открытой эстраде 
городского сада. Многочислен
ная публика тепло приветство
вала самодеятельных артистов 
и их музыкального руководите
ля — композитора Владимира 
Лавриненко.

©  На вечер любителей кни
ги, состоявшийся недавно в 
Зырянском, можно было по
пасть, только предъявив кон
тролеру книгу, купленную в 
фойе районного Дома культу
ры. Была организована книж 
ная лотерея. Активисты-распро
странители книги, книголюбы 
села были награждены подар
ками.

©  Ш ироко разлилась нынче 
Обь, и многие буровые оказа
лись отрезанными от своих баз. 
Верный друг нефтеразведчиков 
— вертолет может выручить 
только в летную погоду. На по
мощь буровикам пришли авто
мобили-амфибии. В Александ
ровской нефтеразведке они не 
только перевозят груз и людей 
на буровые, но даже, когда нуж 
но, буксируют баржи.

©  Понравился парабельцам 
концерт, который дал в район
ном Доме культуры самодея
тельный коллектив Томского 
приборного техникума. Разно
образная по жанрам программа, 
с которой выступали хор, соли
сты и даже артисты оригиналь
ного жанра, была встречена 
бурными аплодисментами.

зывалось на серьезные недостатки 
в работе Колпашевской городской 
больницы.

Казалось бы, работники обл- 
здравотдела должны были тща
тельно разобраться в работе боль
ницы, проверить факты и принять 
по ним меры. Однако заместитель 
заведующего облздравотделом 
Б. В. Тепляков не придал ника
кого значения этим письмам и на
правил их для проверки... главно
му врачу Колпашевской горболь
ницы И. И. Сухомлину, несущему 
основную ответственность за недо
статки, о которых сообщалось 
письмах.

Трудно представить более фор
мальное отношение к письмам 
трудящихсяі

«Разрешение» этих заявлений 
главным врачом И. И. Сухомли
ным, как и следовало ожидать, не 
вышло за рамки защиты чести 
мундира. Он полностью отверг 
критику, а в отношении врача 
Щегольковой даже допустил бес
тактность. Закончил свой ответ 
И. И. Сухомлин барски пренебре
жительной фразой: «Прошу огра
дить меня от подобных проверок».

Казалось, что облздравотдел не 
оставит без последствий такой от
вет главного врача, разберется, 
кто же прав. Но не тут-то было. 
Тов. Тепляков поставил на этом 
точку.

В облздравотделе нет правиль
ного учета поступающих заявле- 

-ннй ‘И- жалоб.- Регистрируются они 
только после того, как их рассмот
рят руководители. Нередко нельзя 
установить, что сделано по тому 

'и л и  Ж бм у письму, куда онб на-' 
правлено. Работники, которым по
ручено заниматься жалобой, не 
расписываются в ее получении. В 
результате утеряно пять писем. 
Устные жалобы и заявления не ре
гистрируются, журнала учета при
ема их нет.

Специалисты облздравотдела — 
главный хирург, главный терапевт 
и другие—-дают ответы авторам за
явлений и жалоб, не оставляя ко
пии или пометки о содержании 
ответа. И поэтому их трудно конт
ролировать.

Сложилась в отделе неправиль
ная практика, когда на многие 
письма и заявления отвечают не 
руководители, а инспектора и да
же работники канцелярии. Неред
ко такие ответы неквалифициро
ванны. непродуманны.

Например, на просьбу тов. Исти- 
гечевой устроить на лечение боль
ную дочь, инспектор тов. Инозем
цева через 42 дня ответила, что 
путевку выделить ей нельзя, так 
как девочке 14 лет. Оказалось же, 
что девочка еще не «переросла» 
установленный возраст и могла 
получить путевку.

Такое отношение руководителей 
облздравотдела порождает нару
шения законности в работе с жа
лобами в лечебных учреждениях 
области. В райздравотделах и леч- 
профобъединениях тоже не прида
ют должного значения этой рабо
те.

20 марта в Томский райздрав
отдел поступила коллективная жа
лоба на ненормальную работу дет
ских яслей. Родители просят про
длить работу яслей, так как им 
приходится раньше уходить с ра
боты, чтобы взять детей домой. В 
течение месяца жалоба находилась 
у заведующей райздравотделом

assesses

тов. Кузнецовой, и мер по ней при
нято не было.

Не лучше положение и в ряде 
других райздравотделов. Напри
мер, в лечебных учреждениях 
Шегарского района нет учета по
ступающих писем, они незареги
стрированными передаются глав
ному врачу, на них не ставится да
та поступления.

Требование об обязательной ре
гистрации поступающих заявлений 
нарушается в Бакчарском рай
здравотделе. В 1963 году здесь 
была зарегистрирована лишь треть 
поступивших заявлений. Такие же 
нарушения допускались в Криво- 
шеинском райздравотделе.

Серьезные нарушения законно
сти при разрешении жалоб 
явлений трудящихся допускаются 
в лечебных учреждениях города 
Томска. В поликлинике №  3 
книге отзывов и предложений 
1 апреля этого года тов. Ба
туева записала, что дежурный 
врач принимает s без соблюдения 
очереди людей, не записанных на 
прием. В течение двадцати дней 
на эту жалобу администрация не 
давала ответа. Больная Киселева 
пожаловалась ^на то, что она дваж
ды вызывала врача на дом, но ей 
было отказано. Когда же записа
лась на прием к  невропатологу, 
то не была принята. По этой жа
лобе администрация поликлиники 
мер не приняла.

Больной Тюменцев обратился с 
жалобой на то, что хирург поли
клиники №  4 тов. Турышѳва ча
сто отвлекается от приема. В жа
лобе указывалось также, что в 
помещении холодно, посетителям 
не на чем сидеть в ожидании при
ема. Эта жалоба также оставлена 
без ответа.

Томский горздравотдел не толь
ко не добивается своевременного 
и правильного разрешения жалоб 
и заявлений трудящихся в лечеб
ных учреждениях, но сам допу
скает волокиту и формализм. На
пример, 1 октября 1963 года ре
дакция журнала «Работница» пе
реслала заявление тов. Осиной об 
оказании помощи в устройстве ре
бенка в детские ясли. Заявление 
пролежало 42 дня прежде, чем 
был дан ответ. Почти три месяца 
пролежала жалоба т. Толстогузо- 
вой о том, что в пос. Самуськи 
заведующая детскими яслями гру
бо обращается с работниками, не
законно увольняет с работы.

Невнимательное, пренебрежи
тельное отношение к  сигналам 
трудящихся порождает новые жа
лобы, наносит большой урон делу, 

Нужно коренным образом изме
нить отношение к  работе с жало
бами и заявлениями в областном 
отделе здравоохранения и подчи
ненных ему организациях. Факты 
свидетельствуют о том, что заве
дующий облздравотделом тов. Бо- 
ва по-прежнему не уделяет вни
мание этому важному делу. Ведь 
о волоките, формализме в рассле
довании жалоб и заявлений в этой 
организации уже писали в газете 
«Красное знамя». Работники обл
здравотдела выводов для себя не 
сделали.

И. УСКОВ, 
начальник отдела общего над
зора областной прокуратуры.

Содержательные и разнооб
разные материалы, посвящен
ные Советскому Союзу, госу
дарственной и партийной дея
тельности Н. С. Хрущева, опуб 
ликовала «Ню даг». В пере
довой статье газета подчерки
вает значение визита для роста 
взаимопонимания между наро
дами Швеции и Советского Со
юза. Этот визит, пишет «Ню 
даг», безусловно, имеет истори
ческое значение. Советских го
стей горячо приветствуют все 
те, кто желает поддержания и 
развития нормальных, друже
ственных отношений между на
шими соседними странами.

КО ПЕНГАГЕН. Датские га
зеты помещают подробные ма
териалы об отъезде Н. С. Хру
щева в Швецию. Газета «Кри 
стелигт дагблад» в редакцион
ной статье пишет, что визит 
Н. С. Хрущева в Данию имел 
большое значение. Поскольку 
судьбы мира зависят от того 
смогут ли различные общест
венные системы жить рядом 
друг с другом в условиях мира, 
большую радость доставляет 
то, что этот визит подтвердил 
наличие разрядки напряженно
сти между Востоком и Запа
дом, отмечает газета.

Народ Дании благодарен за 
этот визит, пишет в передовой 
статье газета «Ланд ог фольк». 
Датчанё получили возможность 
услышать о политике Советско
го Союза непосредственно от 
руководителя его правитель
ства. Конкретными итогами ви
зита Н. С. Хрущева в Данию,

З А Я В Л Е Н И Е  
Е . О. К Р А Г А

КОПЕНГАГЕН, 22 июня. (ТАСС). 
«Визит главы Советского правитель
ства Н. С. Хрущева в Данию был 
успешным, и мы удовлетворены им», 

подчеркнул премьер-министр Да
нии Е. О. Краг в заявлении датско
му телеграфному агентству «Ритсаус 
бюро».

Обмен мнениями между Предсе
дателем Совета Министров СССР 
U. С. Хрущевым и мной явился 
продолжением тех бесед, которые 
состоялись между нами в Москве, 
отметил Е. О. Краг.

В связи с этим Е. О. Краг указал 
на достигнутую договоренность по 
расширению взаимной: советско-дат
ской торговли.

Нельзя недооценивать встреч, со
стоявшихся между советскими го
стями и представителями деловых 
кругов Дании для будущего, сказал 
Е. О. Краг.

Нет никакого секрета в том, отме
чается в заключение заявления, что 
взгляды Н. С. Хрущева и наши на 
определенные вопросы — различны. 
И в этой связи я должен отметить 
полезность состоявшегося между 
нами открытого обмена мнениями.

Расисты бьют 
т р е в о г у

ЛОНДОН, 22 июня. (ТАСС). 
Полиция южноафриканских ра- 
оисто® приведена в состояние по
вышенной готовности. Как сообща
ет корреспондент агентства Рей
тер из Претории, «работникам 
службы безопасности предложено 
быть готовыми ко всяким случай
ностям».

Это решение фервурдовского 
правительства мотивируется «уча
стившимися диверсиями», последо
вавшими за судебной расправой в 
Претории над лидерами националь- 
но-освободительиого . движения 
Ю АР.

подчеркивает газета, являются 
расширение торговых связей 
между нашими двумя страна
ми и укрепление дружествен
ных добрососедских отноше
ний.

ОСЛО. Норвежские газеты 
напечатали подробное изложе
ние совместного советско-дат
ского коммюнике. В печати 
приводится также высказыва
ние министра иностранных дел 
Дании П. Хеккерупа, который 
выразил удовлетворение дат
ской стороны результатами 
переговоров с главой Советско
го правительства.

Газета «Нашунен», коммен
тируя итоги визита Н. С. Хру
щева в Данию, отмечает, что 
он завоевал симпатии датского 
народа. Газета «Арбейдербла- 
дет» отводит материалам, по
священным визиту, целую по
лосу.

ХЕЛЬСИНКИ". Газеты пуб
ликуют отчеты о последнем дне 
пребывания главы Советского 
правительства в Дании и изло
жение совместного советско- 
датского коммюнике. «Кансан 
уутисет» помещает отчет из 
Копенгагена под заголовком: 
«Визит Хрущева в Данию за
кончился в сердечной атмосфе
ре. Замечательное начало . для 
турне по Скандинавии». Газе
ты «Пяйвян саномат» и «Суо- 
мен сосиалидемонраатти» в за
головках подчеркивают, что 
совместное советско-датское 
коммюнике предусматривает 
расширение торговли между 
обеими странами.

П Р А ГА . Газета «Руде пра
во» помещает под крупным за
головком сообщение об окон
чании визита главы Советского 
правительства в Данию и об его 
отъезде в Швецию. Комменти
руя пребывание главы Совет
ского правительства в Дании, 
«Руде право» пишет: Слова
Н. С. Хрущева о существующих 
иѳотлононых международных 
проблемах и путях их решения 
нашли дорогу к  сознанию ж и
телей этой страны. Об этом 
свидетельствуют реакция слу
шателей на выступления 
Н. С. Хрущева и комментарии 
печати. Газета подчеркивает, 
что визит открыл новые пер
спективы плодотворного совет-, 
ско-дахского сотрудничества. .

(ТАСС).

ВЕРНОСТЬ Д Р УЖ БЕ 
С СОВЕТСКИМ  СОЮЗОМ

Итоги недавних выборов в 
представительные органы Чехо
словакии подтвердили верность 
чехословацкого народа дружбе с 
Советским Союзом, политике мир 
ного сосуществования, заявил ми
нистр иностранных дел ЧССР 
В. Давид, выступая на летнем 
празднике дружбы и мира на ку 
рорте Гуштка. Этот праздник ор- 
ганизуеггся ежегодно. Союзом че
хословацко-советской дружбы 
Союзом потребительских коопера
тивов ЧССР.

В. Давид подчеркнул, что чехо
словацкий народ будет добивать
ся укрепления единства и спло
ченности международной) комму
нистического движения, что чехо 
словацкие трудящиеся разделяют 
взгляды советских товарищей на 
раскольническую деятельность 
китайских руководителей, нанося
щую серьезный вред международ
ному революционному движению.

Министр иностранных дел 
ЧССР осудил политику империа
листических и реваншистских 
кругов Западной Германии. 
Н А Ч А Л А С Ь УБ О Р КА  УРО Ж АЯ

На юге Югославии началась ко
совица пшеницы. Первым присту
пило к  сбору богатого урожая 
сельскохозяйственное имение 
«Джевджелийско-поле» в Македо
нии. Ведется подготовка к  уборке 
урожая в югославской житнице — 
в Воеводине.

По прогнозам специалистов, в 
этом году урожай в Югославии 
будет выше, чем в 1963 году.

Ф ЕСТИВАЛЬ В ГЕРЕ

В городе Гера проходит V I фе
стиваль самодеятельного искус
ства ГДР. В нем принимают уча
стие около 10 тысяч представите
лей самодеятельного искусства, а 
также профессиональные артисты 
республики. В качестве гостей на 
фестивале выступают коллективы 
художественной самодеятельности

и артисты из Советского Союза, 
Чехословакии; Польши. Венгрии, 
Болгарии, Румынии, Югославии, 
Голландии, Бельгии, Финляндии, 
Франции, Мексики, Сирии и ФРГ.

20 июня на фестивале присут
ствовал первый секретарь Ц К 
СЕПГ, председатель Государст
венного совета ГДР В. Ульбрихт. 
НОВЫ Е УСП ЕХИ РУ М Ы Н С КИ Х  

ТРУД Я Щ И ХС Я
Коллективы фабрик и заводов 

Румынской Народной Республики 
рапортуют об успешном выполне
нии обязательств, взятых в честь 
20-й годовщины освобождения 
Страны, и о досрочном выполнении 
плановых заданий первого полуго
дия.

Румынские металлурги произ
вели с начала года почти 45 ты
сяч тонн чугуна и значительное 
количество стали сверх плана. 
Сверхплановая продукция нефте
очистительных заводов страны 
оценивается примерно в 45 мил
лионов лей.

Ш К О Л Ы  ТЫ СЯЧЕЛЕТИЯ
В польском городе М жежине— 

Грыфицком состоялась торжест
венная закладка школы имени 
IV  съезда ПОРП. Отвечая на 
призыв ПОРП отметить тысяче
летие польского государства 
строительством тысячи школ, тру
дящиеся уже построили в различ
ных частях страны около 800 но
вых светлых и просторных школь
ных зданий.

КОРОТКО
©  Издательство политической 

литературы Румынии выпустило 
на румынском языке 26-й том пол
ного собрания Сочинений В. И. 
Ленина.

©  На югославской судострои
тельной верфи «Уляник» в Пуле 
спущено на воду первое из деся
ти сухогрузных судов, заказан
ных Советским Союзом. «Уляник» 
и две другие ведущие югославские 
верфи построят для СССР 25 су
дов.

(ТАСС).

Н О ВО Е П РА В И ТЕЛ ЬС ТВ О  
С Е В Е РН О Й  КАТАНГИ

ЛОНДОН, 23 июня. (ТАСС). В 
столице Северной Катанги городе 
Альбертвиле, занятом отрядами 
конголезских повстанцев 19 июня, 
сформировано правительство, в со
став которого вошли сторонники

Пьера Мулеле, бывшего министра 
образования в правительстве Пат- 
риса Лумумбы. К ак сообщает кор- 
респоштнт агентства Рейтер из 
Элизабетвиля, повстанцы планиру
ют наступление на столицу - д р У  
сточной.‘.Катанги город Бодуэнвиль.

В интересах трудового немецкого народа
БЕРЛИН* 22 июня. (ТАСС). Отвечая на вопросы 

главного редактора газеты «Фольксвахт» (ГДР) от
носительно значения заключенного недавно в Моск
ве договора о дружбе, взаимной помощи и сотрудни
честве между Германской Демократической Респуб
ликой и Советским Союзом, первый секретарь ЦК 
СЕПГ, председатель Государственного совета ГДР 
Вальтер Ульбрихт подчеркнул, что этот договор на
правлен на обеспечение мира.

Договор, заявил Ульбрихт, направлен на разряд
ку  международной напряженности, которая возмож
на в Германии лишь путем установления нормаль
ных равноправных отношений между обоими герман
скими государствами, т. е. путем признания Герман
ской Демократической Республики.

Указав на несостоятельность утверждений некото
рых западногерманских политиков о том, будто до
говор «углубляет раскол Германии», Ульбрихт на
помнил. что раскол Германии был вызван капита
листическими монополиями и милитаристами и был 
углублен в результате вооружения Западной Герма
нии. Договор, заявил Ульбрихт, направлен на мир
ное решение германского вопроса путем установле
ния взаимопонимания и путем разоружения. Договор 
разбивает опасные иллюзии реваншистских полити
ков и всех тех, кто надеется, что еще, может быть, 
придет время, когда германский монополистический 
капитал, помещики и милитаристские силы будут 
господствовать во всей Германии.
Всем этим иллюзиям і положен ко
нец.

Далее'Ульбрихт отметил, что до
говор, естественно, служит прежде 
всего интересам населения Гер

манской Демократической Республики и в то же вре
мя он служит также интересам рабочих, крестьян, 
интеллигенции и всех трудящихся Западной Герма
нии, которые хотят жить в мире. Договор помогает 
трудолюбивому населению обоих германских госу
дарств подготовить путь к  заключению германского 
мирного договора и к мирному решеншо западнобер
линского вопроса.

В. Ульбрихт отметил, что этот договор не имеет 
ничего общего с сепаратным мирным договором.

Мы, продолжал Ульбрихт, глубоко обеспокоены 
положением рабочих, крестьян и интеллигенции в 
Западной Германии и не можем спокойно смотреть, 
как они страдают под гнетом милитаризма и реак
ции. Поэтому мы открыто говорим, что наша после
довательная политика обеспечения мира, мирного 
сосуществования служит насущным интересам ч же
ланиям населения Германской Демократической Рес
публики, и в то же время она служит тому, чтобы 
ободрить миролюбивые силы Западной Германии с 
тем, чтобы и в Западной Германии силы мира росли 
и побеждали.

В заключение Вальтер Ульбрихт заявил, что до
говор о дружбе, взаимной помощи и сотрудничестве 
между ГДР и СССР является выражением большого 
доверия к последовательной миролюбивой политике 
Германской Демократической Республики, успешно 
строящей социализм.

Перестрелка на Кипре
НИКО ЗИЯ, 22 июня. (ТАСС). 

Сегодня ночью турецкие экстре
мисты в северной части Никозии 
— районе Трахомос, близ города 
Кирении, и в деревнях Лоутрос, 
Иксѳровоунос (в районе Пафоса) 
открыли огонь, обстреляв мирных 
граждан — греков-киприотов. Осо

бенно сильная перестрелка была 
в районе Мансура (северо-запад
ная часть острова). Подоспевшим 
сюда войскам шведского контин
гента, входящего в состав сил 
ООН на Кипре, удалось добиться 
прекращения огня и восстановить 
порядок. О жертвах ничего не 
сообщается.

В М И Д  СССР
20  июня 1964  года Министерство 

иностранных дел СССР направило 
посольству США в Москве ноту в 
связи с организацией в конце мая 
с. г. авиакомпанией «Панамерикен» 
международной линии, пролегающей 
над территорией ГДР между Запад
ным Берлином и западными страна
ми, без согласования с соответствую
щими органами или организациями
ГДР.

Советская сторона снова заявила 
в этой связи, что полеты самолетов, 
выполняющих международные рейсы,

поскольку они не согласованы с ор
ганами ГДР, рассматриваются как  
неправомерные, и предупредила, что 
безопасность таких полетов, совер
шаемых в нарушение действующих 
соглашений или правил, не может 
быть гарантирована. При этом ответ
ственность за возможные нежела
тельные последствия будет лежать на 
американской стороне.

Аналогичная нота МИД СССР на
правлена также посольству Велико
британии в Москве.

(ТАСС).

ДНЕВНИК ИСКУССТВ У
Эстрадные концерты, состояв

шиеся на днях в летнем театре 
городского сада, были несколько 
•необычными. Прошедшей зимой 
мы видели эстрадные бригады 
чуть ли не со всех концов Со
ветского Союза. Но на этот раз 
гостями томичей были... томичи. 
Томские зрители познакомились 
с эстрадной бригадой Томской 
филармонии, которая представ
ляла нашу область во многих го
родах страны, а сейчас верну
лась из поездки по сельской ме
стности.

Программа эстрадной бригады 
нашей филармонии во многом 
напоминает программы других 
эстрадных бригад: такое же, до
вольно ограниченное количе
ство участников, те же жанры,

ставшие ,за последние годы тра
диционными на эстраде. И хо
чется с удовлетворением отме
тить, что художественный уро
вень исполнения большинства 
номеров был нисколько не хуже 
того уровня, на котором высту
пали наши многочисленные зим
ние и весенние гости. Есть в 
программе томской эстрады и но
мера, о которых хочется сказать 
теплое слово. Прежде всего это 
относится к  сопровождающему 
всю программу джаз-квинтету 
(С. Кайдыба —  саксофон-клар
нет, В. Гольберг —  электрогита
ра, В. Ободзинский —  контрабас, 
Е. Зубок —  аккордеон, рояль). 
Исполнение этим небольшим ан
самблем самых разных по стилю

произведении отличалось хоро
шим вкусом и достаточной музы
кальностью. Квинтет томичей и г
рает мягко, не прибегая к  утри
рованной джазовой манере. Это 
относится к  таким, в частности, 
произведениям, как «Фантазія на 
темы песен советских авторов», 
а также к  джазовой классике—  
музыке из кинофильма «Серена- 
да солнечной долины» и «Ветер
ку»  Д. Эллингтона. Почти всегда 
удачно выглядел квинтет и в а к
компанементе.

Интересным хочется назвать и 
выступление В. Ободзинскоп в 
качестве вокалиста. Сам по себе 
вид эстрадного певца, выступаю
щего «в обнимку» с контраба
сом, на котором он себе аккампа-

ш

нирует, уже в достаточной степе
ни оригинален. Кроме того, 
В. Ободзинский обладает доволь
но приятным эстрадным голосом, 
поет музыкально, с точными ин
тонациями. Особенно удачно про
звучали у певца «Девчонки, ко
торые ждут» С. Туликова, песня 
из кинофильма «Путь к  прича
лу» А. Петрова, новая песня 
А. Бабаджаняна «София» —  о 
красоте столицы народной Бол
гарии. Спел певец и несколько 
итальянских песен. И здесь хо
чется сделать ему некоторый 
упрек. В его исполнении чув
ствовалось некоторое подража
ние современным джазовым 
итальянским певцам, любящим 
форсировать звук , т. н. «урла-

тори». Думается, что подражать 
этому, идущему в сторону от ме
лодии, стилю молодому певцу не 
следует.

Более традиционно выглядела 
в программе томской эстрады па
ра А. Мельникова и Н. Гнесин 
(дуэты из оперетт). Наиболее 
удачно прозвучал в их исполне
нии дуэт из оперетты И. Дунаев
ского «Белая акация». Заметно 
оживил программу легко и не
принужденно работающий в 
оригинальная жанре Е. Зубок.

Если говорить о танцевальной 
паре В. Рыжиковой и А. Данчен
ко, то им больше удался шуточ
ный танец румынских цыган. В 
исполнении «Кубинской румбы» 
было много штампа и трафарета.

Мало порадовала зрителей во
калистка Ф. Виноградова. Она 
поет в утрированной манере, не 
заботясь особенно о качестве 
звучания своего отнюдь не силь
ного голоса. Все это в целом соз

дает впечатление недостаточной 
требовательности к  себе и недо
статочной ответственности • перед 
зрителем.

Приятное впечатление оставил 
и «премьер эстрады» конферан
сье Э. Роб. Он ведет беседу со 
зрителями в несколько церемон
ной, чуть старомодной манере. И 
это почти всегда выглядит вовсе 
не плохо. Ярко, интересно были 
поданы им интермедии «Дела се
мейные», «Свинья», фельетон 
«Мистер Твистер и Ваня из Ря
зани». Кстати, Э. Роб является 
и автором текста этих интерме
дий.

В заключение хочется сказать, 
что нашей филармонии следует 
чаще устраивать в Томске кон
церты артистов, представляю
щих нашу область за ее преде
лами. Томичи должны знать тех, 
кто их представляет.

Б. БОРИСОВ.
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СТИМУЛЯТОР РОСТА-НИКАЗАН
АЛМА-АТА. (Корр. ТАСС). Казах

станским химикам удалось найти 
эффективное средство, стимулирую
щее рост растений. Они синтезиро
вали из газов коксохимического 
производства новый препарат — 
никазан.

Опыты показали, что замачивание 
в водном растворе никавана семян 
пшеницы перед посевом не только 
ускоряет их прорастание и прохож
дение начальных фае развития, по-

а

НЕУГАСИМЫЙ ОГОНЬ ПЛАНЕТЫ
Совершая извечный полет во Все

ленной, наша планета не растратила 
тепловую энергию. Высоко в небо 
поднимаются огненные смерчи дейст
вующ их вулканов, а из расщелин 
бьют гейзеры горячих источников... 
Под земной корой разлились океаны 
кипящей воды.

Наша страна по запасам геотер
мальных вод занимает первое место 
в мире. Ученые открыли более 50 
крупны х бассейнов, пригодных для 
теплоснабжения и выработки гео
термической энергии. Многие из этих 
бассейнов занимают площади в сот
ни  тысяч и  миллионы квадратных 
километров.

Химия вокруг нас
«Полифен»— 

новый полимер
П оставьте го рячи й  у т ю г  на ка п 

роновую  б ж узку  — и она момен
тально расплавится. Капните  ки с 
лотой на ко стю м  — тотчас по
явится  ды рна . Но ничего этого  не 
произойдет, если одежда будет 
сделана из нового волокна — 
«полиф ен». Это синтети ческое во
л о кно  вы держ ивает тем пературу 
от м и нус  80 до плю с 275 граду
сов.

Во Всесою зном научно-исследо
вательском  и н сти туте  искусствен 
ного волокна, где синтезирован 
«полиф ен», его подвергли очень 
слож ны м  и спы таниям . С утки  во
л о кно  леж ало в ко нцентрирован 
ной серной кислоте  при 240 гр а 
дуса х выш е нуля , следующ ие 
с у тк и  — в сил ьно нагретой азот
ной, следую щ ие — в растворе 
щ елочи и, наконец , в «царской 
водке». Из всех испы таний  «по
лифен» выш ел победителем — 

оказался  х и м и ч е ски  самым 
сто й ки м  волокном  из всех синте
ти ч е ски х  собратьев. Эти свойства 

>впго полимера обуславливаю т 
Іго ррйм енение для те хн и ч е ски х  
целей. И прежде всего, в самой 
хи м и че ско й  пром ы ш ленности — 

для ф ил ьтрации а грессивны х 
ж и дко сте й  и газов при в ы соких  
тем пературах. Оно будет незаме
нимы м и для создания защ итной 
рабочей одежды.

Валенки 
на... капроне

К а к  продлить «ж изнь» валенок7 
Над этим  вопросом не раз за
дум ы вал ись специ алисты -обувщ и
ки . Решение наш ли в Казахском  
научно-исследовательском  ин
сти туте  ш ерсти . Они предложили 
делать подош ву из натуральной 
Ш ерсти вместе с капроновы м  во
локном . Валенки становятся  проч
ны м и и не боятся влаги.

Кончетавсная ф абрика уж е  при
ступил а и в ы п у с ку  новой обуви 
для зимы .

С И Т А А Л — 
Ш Л И Ф О В Щ И К

Ситалл — новы й прогрессив 
ны й материал прочно завоевы 
вает место в ж и зн и . Замечатель 
ные свойства — твердость, лег 
кость , вы сокая  корро зийная  стой 
ко сть  делают его достойны м со
перником  легированны х сталей и 
м н о ги х  д р у ги х  сплавов.

Наш ли прим енение этом у мате
риал у и полиграф исты . Ситалло- 
вые ш ары  и спол ьзую тся  для ш ли
ф овки оф сетны х форм и для раз
мельчения кр а с о к . При одина
ковой стоимости новые шары 
прочнее ф арф оровы х в четыре 
раза. Намного возрастает каче 
ство ш л иф овки и производитель
ность маш ин.

Прочность 
дает химия

Срои служ бы  даже самого проч
ного  капронового  ка н а та  на ры б
ном промы сле невелик — 3 —4 
месяца. За это время он та к  силь
но истирается , что его приход ит
ся выбрасывать.

На помощ ь ры бакам  приш ли 
уче н ы е -хи м и ки . Н уж но  п р о п и ты 
вать капроновы е  ка н а ты , ска за 
ли они, специальны м составом , и 
прочность  их увеличится  в не
с ко л ь ко  раз. Результаты  и спы та 
н ий  оиазались удивительны ми. 
«Проработав» на ры бном промы с
ле три месяца, о п ы тны й ка н а т 
остался та ки м  ж е  прочны м , к а к  
и в первый день своей «ж изни».

А ,

Вода —  главный накопитель глу
бинного тепла. Интересна идея под
земного орошения ею огнедышащих 
горных пород и создания таким путем 
искусственных, еще более грандиоз
ных горячих подземных океанов. 
Станет доступной и тепловая энергия 
вулканических очагов, залегающих 
вблизи поверхности земли. А глуб
же —  там, где царство таинствен
ной магмы земли, откроются новые 
«котельные» планеты. Подходы к 
ним прокладываются на Камчатке, в 
Сибири, на Кавказе, в Средней Азии.

Вулканические районы Камчатки 
очень удобны для постройки эконо
мичных геотермальных электростан
ций. Они будут создаваться на Пау- 
ж етских, Банных, Ж и р овер х ис- 
сточниках и в городе Ю жно-Куриль- 
ске. Мощность каждой из этих стан
ций составит 12 меговатт.

Чтобы вырабатывать электроэнер
гию в больших масштабах, по мне
нию советских ученых, необходимо 
управлять циркуляцией воды с по
верхности. Проектируется использо
вание специального оборудования—  
вакуум-водяных теплонасосных ус
тановок, абсорбционных тепловых 
насосов и других машин.

Для использования сравнительно 
низкотемпературных источников 
(4 5 — 60 градусов по Цельсию) ле
нинградские ученые предложили 
машины, которые способны значи
тельно повышать температуру тер
мальных вод.

По данным дагестанского филиа
ла Академии наук СССР, термальные 
воды при температуре свыше 90 гра
дусов можно применять для выработ
ки  электроэнергии, а до 40 граду

сов— для отопления здании и утепле
ния грунта в сельском хозяйстве и 
от 40 до 25 градусов —  для полив
ного орошения и наполнения спор
тивных бассейнов. Ученые разрабо
тали схемы панельного отопления 
помещений и создания в них искус
ственного микроклимата. В Махач
кале смонтирована эксперименталь-- 
ная установка по использованию гео
термальных вод. Она применяется 
для обогрева жилы х зданий. Опытно
промышленная геотермальная элек
тростанция в Дагестане предназна
чается для изучения перспективных 
проблем использования глубинного 
тепла земли.

Есть и еще одно важное направле
ние: это обогрев и орошение почвы. 
Разве не заманчиво применение го
рячих источников в теплично-парни
ковых хозяйствах? Расчеты ученых 
показывают, что энергия термальных 
вод обойдется вчетверо дешевле, чем 
от котельных на твердом топливе и 
в двадцать раз в сравнении с элек
трообогревом. Теплично-парниковые 
хозяйства Камчатки, Грозного и 
Нальчика станут своеобразными ла
бораториями для распространения 
метода обогрева почвы за счет неуга
симого пламени планеты.

Запасы тепловой энергии земных 
недр практически неисчерпаемы. В 
Академии наук СССР утверждают, 
что снабжение подземным теплом 
городов, сельскохозяйственных рай
онов, промышленных предприятий и 
выработка электроэнергии сберегут 

нам ежегодно до 150 миллионов 
тонн топлива!

А. ПРЕСНЯН0В.

вышает количество цветков и верен 
в колосе, но и сокращает сроки со
зревания на пять — шестъ дней, 
что очень важно для Целинного 
края. Установлено также стимули
рующее действие нового физиологи
чески активного препарата на горох, 
сорго, сахарную свеклу, хлопчатник, 
овощные культуры. Он вызывает, в 
частности, повышение содержания

ЛУНА,
Астроном д-р Томас Голд (Кор- 

неллский университет) в выступле
нии на заседании американского 
астрономического общества расска
зал о последних исследованиях строе
ния поверхности Луны. По его мне
нию, характер рассеивания света 
Луной показывает, что поверхность

сахара в свекловичных корнях более 
чем на один процент.

Разработана дешевая технология 
синтеза никазана из отходов коксо
химии. Она основана на применении 
открытой институтом химических 
наук республиканской Академии 
наук реакции окислительного аммо
нолиза. Процесс легко поддается 
комплексной автоматизации.

ГР УЗИ Н С КАЯ  ССР. На Потийском торфозаводе тре
ста Грузторф испытывается многоковшовый торфодобы
вающий плавучий экскаватор «ЭТП-О», разработанный 
Всесоюзным научно-исследовательским институтом торфя
ной промышленности (Ленинград).

Этот агрегат изготовлен на Потийском заводе гидроме
ханизмов. Его производительность 300 кубических метров 
в час, глубина забора торфа из-под воды — до 8 метров. 
Масса транспортируется при помощи ротационного насоса 
по плавучим и береговым трубопроводам к  торфостилам. 
Она распределяется насосами на полях сушки слоем до 
одного метра, 40 дней подсыхает. Затем начинают заго
товку торфа фрезерным способом для получения мине
ральных удобрений.

Один такой агрегат может заменить до 20 грейферных 
экскаваторов, добывающих в настоящее время торф на озе
ре Палиастоми Потийским заводом. В ближайшие годы 
здесь будут действовать 10 новых агрегатов, добыча деше
вого минерального удобрения возрастет до 1,5 миллиона 
тонн в год.

На снимке: торфяная масса по трубопроводам поступи
ла на поля сушки. У пульта управления инженер Констан
тин Колпаков.

(Фотохроника ТАСС).

какая ты 
есть  •
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ПИРОЖКИ ИЗ ЛАБОРАТОРИИ

Теплица под 
водяной крЬішей

Буйные, в рост человека посадки огурцов тянутся вверх, туда, где за 
плоской стеклянной крышей голубеет... вода. Такая необычная теплица по
строена на овощной станции Московской сельскохозяйственной Анадемии 
имени К. А. Тимирязева.

Ее конструкция позволяет сберечь тепло, которое теряют электростан
ции. нефтеперерабатывающие заводы и другие промышленные предприя
тия. Речь идет о так называемых тепловых отходах, о тепле, заключенном 
в сотнях тысяч тонн воды, которые ежедневно поступают в пруды и баш
ни для охлаждения.

Технически проблему наиболее эффективного использования этого де
шевого источника тепловой энергии решил профессор сельскохозяйствен
ной Академии Е. Д. Корольков. Вода поступает на плоскую стеклянную 
крышу, заполняет водоем и через кровлю отапливает помещение. Тепло
вые отходы только одной электростанции могут обогревать в течение 
круглого года около тридцати гектаров земли.

Преимущества новой теплицы перед существующими не только в деше
вом источнике обогрева, снижающем в два раза себестоимость овощей. 
В таком «закрытом огороде» создаются значительно лучшие условия для 
выращивания растений. Обычные теплицы плохо защищают посадки от 
перегрева, а при низких наружных температурах — от холодных масс 
воздуха, идущих сверху от кровли. Новому сооружению перегрев не опа
сен. Слой воды на крыше преграждает путь вредным для растений лучам 
солнечной радиации. Не опасен и холод: верхние стекла сами являются 
источником обогрева. Не случайно здесь собирают урожай огурцов почти 
в два раза больше, чем в обычных теплицах.

Выгоды дает и само строительство. Раньше двускатные крыши ограни
чивали площадь сооружения, затрудняли создание крупных механизиро
ванных теплиц. Теперь можно строить помещения на практически неог
раниченной площади. Создаются условия интенсификации производства, 
появляется возможность широкого выращивания под стеклом даже суб
тропических культур.

м. ш к о н д и н .
г. Москва

УЛОЧКА - „ТЕЛЕСКОП*
Легкая небольшая трость не вы

зывает даже подозрений о своем 
другом, основном назначении. Но 
вот рыболов облюбовал себе укром
ное место на берегу реки—и у него 
в руках появляется очень длинная, 
около четырех метров, гибкая удоч
ка. Это все та же трость. Словно те
лескопическая выдвижная антенна, 
она легко превращается в удочку.

Интересен и материал, из которо

го изготовлена новая снасть ры
болова. Это не бамбук и не алюми
ний, и тем не менее удочка имеет 
небольшой вес и обладает достаточ
ным запасом прочности, чтобы про
тивостоять самым сильным рывкам 
большой рыбы. Такие свойства 
придает стеклопластик, из которого 
она изготовлена. Удочка демонстри
руется в павильоне «Химическая 
промышленность».

Обыкновенные пи
рожки. Румяные, по
хрустывающие, вкус
ные.

Все вокруг жуют яв
но с удовольствием, 
хоть и сохраняют на ли
це выражение серьез
ное и недоверчивое. 
Иначе нельзя! Идет де
густация.

В конференц-зале Ми
нистерства здравоохра
нения СССР участники 
сессии Института пита
ния знакомятся с но
вым продуктом, о кото
ром только что услыша
ли в докладе директора 
института. члена-кор- 
респондента Академии 
медицинских наук СССР 
Алексея Покровского. 

Начинка пирожков сде
лана из белипа — ком
бинированного белко

вого продукта.
Человек должен пи

таться разнообразно. С 
Пищей поступает в ор
ганизм топливо, поддер
живающее огонь жизни, 
и строительный матери
ал, из которого форми
руются новые клетки. 
Основа химических 

процессов, протекающих 
в организме. — белки. 
Они поставляют незаме
нимые аминокислоты, 
каждой из которых 
предназначена своя, от
ветственная роль в об
мене веществ. Если их 
соотношение нарушено 
и создается избыток или 
недостаток какой-нибудь 
из аминокислот, орга
низму грозят серьезные 
опасности, нарушения 
развития, болезни.

К сожалению, идеаль
ного, полного подбора 
необходимых организ
му аминокислот и при
том в нужных пропор
циях нет ни в одном из 
природных продуктов. 
Ближе всего к  желаемо
му образцу подходят 
куриные яйца и жен
ское молоко. Женское 
молоко, например, по
крывает все потребно
сти ребенка до шести 
Месяцев, а потом прихо
дится обязательно вво
дить прикорм и тем 
больше, чем старше ста
новится малыш.

То же происходит не 
только с белками, но и 
с другими веществами.

нужными организму: 
жирами, углеводами, 

витаминами, минераль
ными солями. Природа 
в какой-то мере разгра
ничила «обязанности» 
разных продуктов, сде
лала для нас невозмож
ным предпочтение од
них другим. Потому-то 
требование разнообра
зия отвечает не только 
нашим вкусам, но и не
обходимости.

Но как учитывать 
истинные потребности 
организма? Ведь он ну
ждается не только в тех 
или иных веществах, 
но и в определенных их 
количествах, соотноше
ниях. Все, что идет 
сверх индивидуальной 
нормы, по существу про
падает зря, не исполь
зуется. Это как на строй
ке, куда привезли очень 
много кирпича и совсем 
мало цемента. Пока це
мента хватает — стена 
растет, нет — работа 
прекратилась, и горы 
кирпича лежат совер
шенно без дела. Здоро
вый организм в силах 
сам, ценой больших пли 
меньших потерь, сба
лансировать поступле
ние пиши. Ну, а если 
человек болен? Если на
рушен нормальный об
мен веществ? Тогда ра
циональное, научно
сбалансированное пита
ние становится вопро
сом жизненной необхо
димости.

И вот ученые задума
лись: а что, если самим 
составить идеальное со
четание аминокислот, 
изготовить белковый 
продукт, который объе
динил бы все нужное и 
в подходящих пропор
циях?

Были взвешены до
стоинства и недостатки 
распространенных пи
щевых продуктов: их
питательность, усвояе
мость, вкус, наконец, 
стоимость. Результат 
«конкурса» был неожи
данным. Самыми подхо
дящими кандидатами 
оказались... треска, тво
рог и растительное мас
ло. Комбинация их и 
дала «ни рыбу, ни мя
со» — продукт, покры
вающий потребности

организма в белках, 
жирах и минеральных 
солях. В нем есть пол
ноценный белок, вклю
чающий дефицитные 
аминокислоты (трипто
фан, лизин, метионин), 
жиры — и раститель
ные, и животные; каль
ций молока, йод и дру
гие микроэлементы, со
держащиеся в морской 
рыбе.

Так появилась идея бе
липа, а потом и он сам. 
Пришлось только внести 
небольшую поправку. 
Треска никак не соче
талась по вкусу с кис
лым творогом. Рещиди 
взять' творог пресный, 
сделанный из обезжи
ренного молока. Такое 
сочетание бкавалось 
вполне приемлемым.

Белип только начал 
свою карьеру, сделал 
первые шаги из лабора
тории на кухню. Но из 
него уже умеют гото
вить немало вкусных 
блюд. Во-первых, пи
рожки, в начинку кото
рых можно добавить 
лук, морковь, горох. Хо
роши котлеты из бели
па. тефтели, паштет, да
же колбаса.

Каковы они на вкус? 
Трудно сказать. Не по
хоже ни на что из изве
стных продуктов. Со
вершенно новые и при
ятные вкусовые ощуще
ния. Впрочем, у нас бу
дет возможность отве
дать белип самим — в 
недалеком будущем бу
дет налажено его про
мышленное производст
во, и белип появится в 
столовых и магазинах.

Ученые утверждают, 
что кое в чем белип мо
жет поспорить и с мя
сом. Правда, ва мясо вы
ступает вся история 
кулинарии, наши при
вычки, традиции, вкусы. 
Зато белип превосходит 
его по химическим по
казателям, более пита
телен, лучше усваивает
ся и вполовину дешев
ле.

В Институте питания 
провели эксперимент: 
четверо добровольцев в 
течение 20 дней полу
чали разнообразный, пи
тательный, научно вы
веренный рацион. Пер

вые десять дней в роли 
источника белка вы
ступало мясо, а потом 
его заменил белип. И 
оказалось, что белипо- 
вая диета даже лучше 
усваивается. Это в один 
голос говорили и те, кто 
подвергся испытанию, 
и исследовавшие их вра
чи.

Трудно сказать, как 
сложится дальнейшая 
судьба белипа, но уже 
сейчас, появившись на 
свет, он оказался по
лезным в лечебном пи
тании. Его назначают 
при болезнях обмена 
веществ, атеросклероза, 
гепатите. Наверняка за
воюет белип популяр
ность среди пожилых, 
кому нельзя есТь много 
мяса, богатого холесте
рином, и особенно сре
ди тучных, мечтающих 
вернуть былую строй
ность.

Когда начинают фан
тазировать о людях бу
дущего, часто утверж
дают, что у них не бу
дет обедов, завтраков, 
ужинов. Раз в день или 
даже в месяц человек 
будет принимать таб
летку — и все, он сво
боден от забот о хлебе 
насущном... Перспекти
ва не слишком увлека
тельная! Разве заменят 
любые таблетки закоп
ченную, дымящ у ю с я, 
прямо с угольков кар
тошку? Яичницу, ши
пящую и плюющуюся 
на сковородке? В конце 
концов, вкусная еда — 
одна из радостей жизни, 
и люди будущего на
верняка не станут ее 
отменять. Ну, а белип? 
Не есть ли это первая 
ласточка, первый сигнал 
приближения будущей, 
невкусной эры табле
ток? Нет, конечно. Бе
лип вовсе не претенду
ет на то, чтобы вытес
нить или отменить при
вычные и любимые на
ми блюда. Он просто хо
чет встать с ними рядом 
и имеет на это полное 
право. Первое, что вы
играет от знакомства с 
белипом, —- это наше с 
вами вдоровье.

Т. КО СТЫ ГОВА.

е с н ые
г и г а н т ы

НАД ПОЛОГОМ УССУРИЙСКОЙ 
ТАЙГИ ВОЗВЫШАЮТСЯ ДЕРЕВЬЯ- 
ГИГАНТЫ. ЭТО — ТОПОЛЬ МАК
СИМОВИЧА. НА СОРОКАПЯТИ
МЕТРОВУЮ ВЫШИНУ ВСКИДЫ
ВАЕТ ОН СВОЮ ГОРДЕЛИВУЮ 
КРОНУ. НА СПИЛЕННОМ ПНЕ 
ЭТОГО ВЕЛИКАНА МОЖНО ПО
СТРОИТЬ. КАК НА ФУНДАМЕНТЕ. 
НЕБОЛЬШОЙ ДОМИК. ОТДЕЛЬ
НЫЕ ДЕРЕВЬЯ ДОЖИВАЮТ ДО 
ТРЕХСОТ ЛЕТ.

ТОПОЛЬ МАКСИМОВИЧА — 
СВЕТОЛЮБИВАЯ И БЫСТРОРА
СТУЩАЯ ПОРОДА. ТОПОЛЕВНИ- 
КИ В ВОЗРАСТЕ 70—80 ЛЕТ ДА
ЮТ ЗАПАС ДРЕВЕСИНЫ НА ГЕК
ТАРЕ ДО 800 КУБОМЕТРОВ. ЭТО 
— СВОЕОБРАЗНЫЙ РЕКОРД.

ГАСТРОЛИ НОРИЛЬСКОГО 
ЗАПОЛЯРНОГО 

ДР АМ АТИ ЧЕС КО ГО  ТЕ А ТР А  
имени В. М АЯКОВСКО ГО

(в помещении Томского  областного 
драматического театра).

24 июня — «Богатые невесты».
25 июня —  «Судьба-индейка».
Начало спектакля в 7 час! 30 мин. 

вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 

КИ НО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «М уж чи ны  вче
ра, сегодня и...» — 9. 10-40,
12-20. 14. 15-40. 17-20, 19, 20-40,
22-20 .
М алый зал — « П ари ж ские  тай
ны» — 10, 12. 14, 16, 18. 22.
«Улица молодости» — 20.
Зал ки но х р о н и к и  — новые хро
никально-документальные филь
мы: «Л енинским  курсом »  — 11. 
15-25, 19-50. «Песня о ветре», 
«Иван Ш амов», «Перед началом 
с п е кта кл я *  — 10. 14-25, 18-50.
«Опасное угощ ение», «П ланери
сты » , «М атч столетия» (встреча 
легкоатлетов СССР—СШ А) — 
12. 16-25. 20-50. «Алерт» — 13.
17-25, 2% 50.

КИ НО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — « М уж чи ны  вче
ра, сегодня и...» — 12-40. 14-20. 
16. 17-40. 21, 22-40.
Для детей — «Иваново детство»
— 9-20, 11. «Коллеги* — 19-20. 
Зеленый зал — «П ари ж ские  
тай ны » — 9-30. 11-15. 13-10,
15-05, 17. 18-55. 20-50. 22-45.
По 28 июня в кинотеатре 
«Октябрь» проводится неделя

молодежных фильмов, посвящен
ных Дню молодежи. 

КИ НО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРН Ы Х

Больш ой зал — «Наследство 
казначея  Стамбула* —  9-40,
11- 30, 13-20, 15-10, 17, 18-50.
20-40, 22-30.
М алый зал — « М уж чи ны  вчера, 
сегодня ц...» — 9. 12. 13-30. 15,
16-30, 18, 19-30. 21, 22-30.
Для детей — «Гаврош» — 10-30.

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Деловые люди» — 9-20, 11,
12- 40, 14-20. «Девчата» — 16-10. 
«Р им ски е ка н и кул ы »  —  18. 20,
22.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
— « П ари ж ские  та й н ы * — 16. 18,
20 ,  22 .

КИ Н О ТЕА ТР 
ГОРОДСКОГО СА ДА

— «Ребенок в доме» — 9-20, 12,
13- 55, 15-05. «Ж енщ ина с ю ж н о 
го  берега» — 17-45. 19-25. 21-05, 
22-30.

ДОМ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «А ппассионата» — 17. «Коро
лева б ензоколонки» — 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ
СРЕДА, 24 ию ня

18.30. М олодежный час. В про гр а м 
ме: из истории сибирского комсомо
ла «Самые первые»; «10 дней авто
пробега*; на студенческом меридиа
не: вам. девушкиі «Салон красоты  
открывает двери». 19.30. «Им р у ко 
плещ ет мир». 20.00. По страницам 
журнала «Н аука  и религия». 20.10. 
«Сельская новь». Программа для 
тружеников сельского хозяйства. 
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
Телевизионный спектакль «Не отда
вай королеву!» .

ВН И М А Н И Ю  ПОДПИСЧИКОВ!

До 25 нюня продолжается прием подписки на 2-е полугодие 
1964 г. на областную газету

«КРАСНО Е ЗН АМ Я».

Подписку можно оформить в узлах и отделениях связи, а 
также в пунктах подписки в совхозах, колхозах, на предприя
тиях, в леспромхозах, учебных заведениях и у  общественных 
распространителей по месту работы.

Облсоюзпечать.

_________А   — — ~~— ~

Тоіѵский политехнический ин- 
ститу? имени С. М. Кирова объяв
ляет, что защиты кандидатских 
диссертаций Чахловым В. Л. и 
Бертулисом В. А ., объявленные 
соответственно на 17 и 19 июня 
с. г., переносятся на 26 июня, на 
10 чгс. утра.

Ю няикам  Т омского медицинско
го игститута на постоянную  рабо
ту  срочно требуются: медицинские 
сестр»і, санитарки, рабочие в пи
щеблок. счетовод в расчетную 
груш у.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

Томский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат 
продает организациям н населе
нию дровяные отходы длиной до 
полутора метров по цене 10— 20 
коп. за кубометр. 2 — 1

Проектно-изыскательской кон
торе при комбинате «Томлес» тре
буются бухгалтер расчетной груп
пы, машинистка.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12, комната 3. второй 
этаж, телефон 31-59.

Областному совету добровольно
спортивного общества «Труд» тре
буется электрнк-раднст.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 — 1

Кировский райком КПСС 
г. Томска извещает о кончине 
члена КПСС с 1918 года 

КИ Л И ГИ Н А
Александра Михайловича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Коллектив предприятия сов
нархоза извещает о смерти 

М АТВ ЕЕВ А 
Геннадия Михайловича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Коллектив Томского отделе
ния института «Теплоэлектро- 
проект» выражает соболезно
вание сотруднику Перцову Ни
колаю Афанасьевичу по поводу 
смерти его сына

С А Ш И .

нашего спутника состоит из тончай
шего порошкообразного вещества, 
образовавшегося в результате бом
бардировки поверхности мельчайши
ми метеоритами. В результате ка ж 
дого удара вверх поднимаются тыся
чи частичек пыли, которые затем 
плавно оседают, принимая самые 
причудливые формы. Оптические из
мерения показывают, что этот слой 
тончайшей пыли имеет толщину по
рядка нескольких сотых дюйма.

Корреспондент ТАСС попросил вы
сказаться по этому вопросу доктора 
физико-математических наук Н. Н. 
Сытинскую, видного ученого-астро- 
нома.

Новейшие советские работы, вы
полненные методами радиоастроно
мии, а также исследования, прове
денные при полете второй космиче
ской ракеты, доставившей на лун
ную поверхность герб и вымпел Со
ветского Союза, показали, что среда, 
непосредственно окружающая по
верхность лунны х гор и равнин, 
почти не отличается от всей межпла
нетной среды. Таким образом, любая 
метеорная частица беспрепятствен
но достигает лунной поверхности 
со своей полной космической скоро
стью. Ударяясь о лунную  поверх
ность, метеорит по существу дейст
вует к а к  бомба огромной разруши
тельной силы. «Метеорная бомбарди
ровка» имеет для природы Луны 
очень большое значение. Существует 
мнение, что с нею связано даже про
исхождение гор и равнин на Луне, 
ее кратеров и так называемых цир
ков.

Для природы Луны большое значе
ние имеют не только те метеориты- 
гиганты, которые появляются очень 
редко, но зато способны одним уда
ром порождать целые горы, но и те 
мелкие и мельчайшие частицы ме
теорного вещества, которые еже
дневно в огромном количестве пада
ют на лунную поверхность. Хотя вес 
такой частицы незначителен, зато 
скорость столь же велика, ка к  и у 
крупного метеорного тела. Поэтому и

этом случае удар сопровождается 
небольшим взрывом. В точке удара 
камень плавится и вскипает с по
верхности, обращаясь в пузыристый 
шлак.

Советские исследования оптиче
ских свойств лунной поверхности по
зволяют предположить, что горы и 
равнины на Луне повсюду покрыты 
коркой такого ноздреватого, губча
того вещества. Можно предположить, 
что оно распространяется вглубь на 
несколько метров.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: води
тели мотороллеров, электромонте 
ры, токари, каменщики, кровель
щики и штукатуры.

Обращаться: г, Томск, улица Ал
тайская, 5.

к3  в у  
с о р т и р у е т  
к а р т о ф е л ь
Несколько гнилых клубней, 

попавших в овощехранилище, 
могут погубить сотни килограм
мов картофеля. Поэтому мало 
механизировать и автоматизиро
вать уборку урожая. Надо еще 
найти надежный метод очистки 
урожая от гнили, комков земли 
и камней.

Изобретатель Василий Сташ- 
ков разработал способ сорти
ровки картофеля в полевых 
условиях.

Собранный картофель вместе 
с примесями сбрасывается на 
ряд мембран, соединенных зву- 
ководом с реле, настроенными 
на частоту и силу звука, изда
ваемого мембранами при паде
нии на них клубней. Здоровые 
и гнилые клубни, камни и зем
ляные комья издают различный 
по силе и тону звук. Реле управ
ляют разделительными меха
низмами. пропускающими здо
ровые клубни в одну сторону, а 
гнилые, маточные клубни и при
меси — в другую.

Всесоюзный научно-исследо
вательский институт механиза
ции сельского хозяйства испы
тал опытный образец сортиро
вальной машины Сташкова и 
одобрил его.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ 
ВЫЙДЕТ 26  ИЮНЯ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому вагонному депо стан
ции Томск-ІІ срочно требуются .на 
постоянную работу: слесари по ре
монту вагонов, осмотрщики ваго
нов, слесари-сантехники, слесаря 
по ремонту оборудования, слеса
ри-инструментальщики, столяры, 
электрослесари, аккумуляторщики, 
подсобные рабочие, токари по ме
таллу.

Обращаться: г. Томск, отдел
кадров вагонного депо. 2 — 1

Детским яслям М  17 ГРЭС-ІІ 
срочно требуются сестра-воспита
тельница и няня.

Обращаться, г. Томск. улица
Казанская 45 «б». 2 — U

г. Томск, 
нов знамя».
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